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БУРОВИКИ! ВКЛЮЧАЙТЕСЬ
О Б Р А Щ Е Н И Е
Б Р И Г А Д  Н.  М.  З А Й Д У Л Л И Н А  И Д.  К.  Щ Е Т И Н К И Н А  
К О  В С Е М  Б У Р О В Ы М  Б Р И Г А Д А М  О Б Л А С Т И .
Д ЕВ И З - 1 . 0 0 0 - 1 . 5 0 0  М ЕТРОВ П РО Х О ДКИ  
СВЕРХ  ЗА Д А Н И Я  В Ю БИ ЛЕЙ Н О М  ГОДУ

Юбилейный год шагает по стране. Каждый из нас 
сейчас думает о том, как он встретит 50-летие Ок
тября, какой он приготовит подарок ко дню рождения 
страны. Думаем об этом и мы, нефтеразведчики. Мы 
находимся сейчас на переднем крае борьбы за инду
стриальное преображение Сибири. Родина вооружила 
нас первоклассной техникой, не жалеет для нас 
средств. С каждым годом растет объем поисковых и 
разведочных работ. Несколько лет назад наша. бригада 
бурйла по 2 ,5 — 4 тысячи метров в год. Но жизнь стре
мительно идет вперед. И во втором году пятилетки по 
плану мы должны пробурить 12 ,000  метров. Измени
лась техническая оснащенность, накопился опыт работ.

Наш ответ на заботу страны должен быть одним —  
производительный эффективный .труд. У нас есть все 
возможности не только справиться с годовым заданием, 
но и сделать значительно больше. Все вместе мы под
считали и реши.™ к 7 ноября пробурить не менее 
1.1,500 метров, а до конца года — 13.500 метров. Это 
на 1 .500  метров больше годового задания. Таких 
объемов бурения еще не достигала ни одна бригада не 
только в Александровской экспедиции, но и в Ново
сибирском геологическом управлении.

Коллектив бригады обратился с просьбой к руково
дителям . Александровской экспедиции считать приня
тое социалистическое обязательство годовым заданием.

Мы несем за его выполнение полную ответственность.
Наша главная задача —  пробурить эти метры с 

высокой скоростью и наименьшей затратой средств. 
Все работы будут проводиться по строжайшему режи
му экономии сырья, материалов. Вот наши цифрЫ: 
сэкономить 10 процентов химреагентов, 10 процентов 
горюче-смазочных материалов, 10 процентов глины, 
5 процентов долот. В течение года будут внедрены три 
рационализаторских предложения. Коллектив бригады 
решил в рабстё и в быту руководствоваться моральны
ми принципами строителей коммунизма. Каждый из 
нас отработает по 10 часов на благоустройстве городка 
нефтеразведчиков,

Безусловное выполнение принятых обязательств —  
наш ответ на'призыв ЦК‘КПСС достойно 'встретить 
50-летие Октября. Мы считаем, что наши рубежи 
вполне под силу и другим буровым коллективам. Брига
да призывает-всех буровиков области бороться, за 
]Ю 00—.1..500 метров сверхп.тановой проходки в год и 
вызывает на социалистическое, соревнование коллек
тив, руководимый мастером. Д. К. Щетинкиным. Давай
те соревноваться за то, чтобы уже в этом году пробу
рить 13,5  тысячи метров.

Обязательства приняты на, собрании бригады
Н. М. Зайдуллина.

ЮБИЛЕЙНОЕ СОРЕВНОВАНИЕ!
П РО Л Е Т А РИ И  ВСЕХ С ТРА Н . СО ЕДИ Н Я Й ТЕСЬ!
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Высокие награды
За успехи, достигнутые 

трудящимися области в раз
витии народного хозяйства и 
культуры, Президиум Верхов
ного Совета СССР наградил 
Владимирскую .область орде
ном Ленина.

За достигнутые успехи тру
дящимися области в хозяйст
венном и культурном строи
тельстве Президиум Верховно
го Совета СССР наградил Ива
новскую область орденом Ле
нина.

(ТАСС).

В  ы  а  о  в  I I  р  и  м  я  т
Мы внимательно обсудили вызов наших . соседей по 

работе— буровой бригады Н. М. Зайдуллина. Вызов 
принимаем. Давайте соревноваться. У нас есть возмож
ности добиться более высоких скоростей бурения. 
Бригада решила пробурить 12.000 метров к 7 но
ября. Это значит, что к 50-летию Советской власти 
будет выполнен годовой план по проходке. За остав
шееся время до конца года мы доведем счет метров до 
13.500. Все буровые работы будут, выполнены с оцен
кой не ниже, чем «хорошо». Мы решили бороться за 
звание бригады отличного качества.

Намечая такие, рубежи, мы рассчитываем ' внести 
свой личный вклад в .ускорение подготовки Советского 
месторождения ‘ к промыш.тенной эксплуатации. Время, 
сбереженное нефтеразведчиками на разведочных рабо
т а х ,. обернется сотнями тысяч тонн нефти, досрочно 
полученных страной. Безусловно, бороться .за высо

кие скорости необходимо при постоянном гниженип 
стоимости метра проходки. Этого можно достигнуть при 
экономии сырья, материалов. Решено уменьшить рас
ход глины и химреагентов на 10 процентов, горюче
смазочных материалов — на 5 процентов. Мы поддер
живаем предложение бригады Н, М. Зайдуллина отра
ботать по 10 часов на благоустройстве городка.

Призыв бригады Зайдуллина бороться за 1 .500 мет
ров сверхплановой проходки в год поддерживают и 
другие коллективы экспедиции. Думаем, что и в 
остальных нефтеразведочных организациях бригады 
решат соревноваться с нами за досрочное выполнение 
годового задания. Нам нуліно работать так, чтобы вче
рашние рекорды стали нормой работы сегодня, потому 
что в юбилейном году особый счет.

Ответ принят на собрании бригады бурового 
мастера Д. К. Щетинкина.

СОБРАНИЕ КОММУНИСТОВ 
ТВОРЧЕСННХ ОРГАНИЗАЦИЙ

Вчера в Д ом е политического про
свещения состоялось собрание 
коммунистов редакций областных 
газет «Красное знамя» и «М олодой 
ленинец», областного комитета, по 
радиовещанию и телевидению , об
ластных управлений культуры , кино
фикации, по печати, областного от
деления Сою за писателей Р С Ф С Р , 
областного драматического театра, 
областной филармонии и других 
творческих организаций.

Собрание ко.ммунистов обсудило 
итоги декабрьского  (1966 г.) Пле
нума ЦК КП С С . С докладом  высту
пил первый секретарь обкома КП С С  
Е, К. 'Лигачев.

В обсуждении доклада приняли 
участие: член Сою за писателей
С С С Р Н. Ф . Бабушкин, заместитель 
редактора областной газеты «Крас
ное знамя» Е, М. Ш атохин, секретарь 
парторганизаций областного драмати
ческого театра В. И, Семенов, член 
Сою за художников С С С Р Я, Я. Панов, 
главный дириж ер симфонического ор
кестра филармонии И. Ф . Ковалев.

Собрание приняло постановление, 
в котором единодуш но, целиком 
и . полностью одобрило реш е
ния декабрьского  Пленума ЦК 
КП С С , ленинский курс нашей пар
тии, внутреннюю и внешнюю поли
тику ЦК КП С С  и Советского пра
вительства, линию Политбюро ЦК 
КП С С  во внешней политике и борь- 
ёе за единство мирового коммуни
стического дЕ-ижения.

Собрание закончилось пением 
партийного гимна «Интернационал».

К  В А М  С Л О В О , Б У Р О В И К И  О Б Л А С Т И !
Вы прочитали ■ обращение 

коллективов бригад Н. М. Зайдул
лина И'Д. К. Щетинкина из Алек
сандровской экспедиции.. Теперь 
отложите в сторону газету и 
вооружитесь карандашом и бума
гой. Подсчет несложен. В нашей 
области сейчас работает ' 14 
бригад: две в' Западной нефте
разведке, четыре—в Каргасокской 
экспедиции (бывшая 'Усть-Силь- 
гинская нефтеразведка), по четы
ре — в Взсюгансной и Александ
ровской экспедициях. Пусть 
каждая . бригада пробурит во вто
ром году пятилетки сверх плана 
тысячу метров проходки. Значит, 
объем проходки, добавленной к 
плановому заданию, может соста
вить не менее 14 тысяч метров ■— 
это годовой план Западной нефте
разведки.

Практически подсчет показыва
ет, что только за счет использова
ния внутренних резервов, лучшей 
организации труда, умелого ов,ла- 
дения опытом лучших, передовы
ми приемами можно иметь в обла
сти пятую,, нигде не оформленную 
и не занесенную, но тем не менее 
дающую метры нефтеразведоч
ную организацию. Это не просто

только от нас. самих зависит, ■ бу
дет ли она достигщ^та. В Алек
сандровской экспедиции уже се
годня при разработке план-графн- 
ков бурения ориентируются не 
на годовые задания и технические 
нормы бригад, а на их социали
стические обязательства. Перед 
коллективами поставлен один во
прос: сколько метров ■ вы можете 
пробурить за ГОД: с учетом, что 
вам будут выданы такие-то фонды 
и работать вы будете на таких-то 
площадях?

Разговор получился конкрет
ным. Члены бригад сами намети
ли себе контрольные цифры. От
сюда уверенность людей в реаль
ности поставленной задачи. Такой 
подход и дал возможность брига
дам Н. . М. Зайдуллина и Д. К. Ще
тинкина бороться за выполнение 
годового: плана к 50-летию Октяб
ря и пробурить дополнительно 
еще по 1.500 метров. С добрым 
почином выступили коллективы 
бригад.

Что дает конкретно он экспеди
ции? В этом году александров- 
цам предстоит пробурить 48.100 
метров, объем проходки возраста
ет почти на 25 процентов по срав
нению с фактически достигнуты.м

теоретические рассуждения: хоро- в 1966 году. Экспедиция распола- 
шо бы да если бы. Это вполне гает тем же оборудованием, тран- 
реальная и достижимая цель, и спортом, осталась та же числен

ность рабочих, то, есть больший ускорения работ имеются на каж-
объем нужно взять за счет луч
шей организации труда, повыше
ния его прои.зводнтельности. По
этому , руководители экспедиции, 
партийное бюро, разведкой и об
ратились, к самим коллективам. В 
результате решено выполнить воз
росшее задание четырьмя брига
дами, не создавать дополнитель
но еще одной.

Безусловно, обязательство кол
лективов добиваться высоких ско
ростей должно подкрепляться 
обязательством администрации не 
допускать простоев бригад по ор
ганизационным причинам. Сейчас 
коллективы знают все скважины, 
которые им предстоит пробурить, 
знают, какая именно монтажная 
бригада будет им готовить вышку. 
По существу ‘ за каждой буровой 
бригадой закреплена отдельная 
вышкомонтажная. Так создается 
техническая база предоктябрьско
го социалистического соревнова
ния.

Большую организационную ра
боту следует провести и в других 
экспедициях и нефтеразведке. Со̂  
вершенно недостаточно прочитать 
в обеденный перерыв или между 
вахтами обращение бригад Н. М.' 
Зайдуллина и Д. К. Щетинкина. 
Нужно технически грамотно, обо
снованно показать, какие резервы
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ПЛАН БЮДЖЕТ
с в о с ь м о й  СЕССИИ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

дой буровой и как их лучше ис
пользовать. , Ведь ценность почина 
еще и в том. что соревнование 
приобретает вполне доступную и 
приемлемую для всех форму, не
зависимо, где трудится бригада: 
в экспедиции или разведке, на ка
ких площадях и на какую глуби
ну бурятся скважины. Ведь сорев
нование не. только за высшую го
довую цифру проходки, но и . за 
большее количество метров, про
буренных дополнительно к плану, 
гірп таком подходе на равных мо
гут поспорить и бригады В. Ф. 
Исаева из Каргасокской экспеди
ции и Е. Ф. Федюшкина — из 
Западной нефтеразведки, М. М. 
Нурлыгаянрва, Л. Д. Садовика — 
из Васюганской. Девиз соревнова
ния—1.000—-1.500 метров проход
ки сверх плана. Нет сомнения, что 
призыв александровских бригад 
поддержат во всех нефтеразведоч
ных-предприятиях. И задача пар
тийных, профсоюзных организа
ций, администрации —суметь при
дать соревнованию боеви-гость, 
сделать его массовым и держать 
под своим контролем работу каж
дой бригады. Только в таком слу
чае нефтеразведчики области 
встретят, юбилей Октября сверх
плановыми метрами.

ft Тракторист, комбайнер, экскаваторщик, бульдозерист -  
епецнальноста Ивана Герасимовича Маріьшова. Правление

все это 
колхоза

«Рассвет» Первомайского района, где-трудится Мартынов; не раз по
ощряло его. за добросовестныйлруд. ■

Фото-Фѵ. Хитриневича.

Восьмая сессия областного Со
вета депутатов трудящихся обсу
дила вопросы о плане, раз'вития 
хозяйства и о' бюджете области на 
1967 год.

Председатель областной пла
новой комиссии . И. А. Хамитов 
псдро&ио изложил проект плана 
развития местного хозяйства и 
культуры на 1967 год.

— Выполняя решения ХХГП 
съезда КПСС, — сказал он, — 
советский народ в 1966 году до
бился новых успе.хов в деле подъ
ема все.х отрас\ей народного хо
зяйства. Определенный вклад в 
выполнение народнохозяйственно
го плана внесли трудящиеся Том
ской области.

Однако за некоторыми удовлет
ворительными итогами промыш
ленности и сельского хозяйства 
скрываются крз’пныс недостатки в 
работе отдельных предприятий, 

колхозов, совхозов и j-правлений 
по выполнению плава 1966 года. 
Промышленность области не спра
вилась с годовым планом по про- j 
иэводству валовой продукции, а 
темпы роста промышленного про
изводства в истекшем году соста
вили всего Лишь 1,8 процента. 
Недовыполнен план капитального 
строительства и ввода в действие 
производственных мощностей, жи
лой площади, детских учреждений 
и предпоиятий бытового обслужи-, 
вания. В народном хозяйстве об
ласти, в особенности в строитель
стве, допускаются еще большие 
потери вследствие неэкономного 
расходования материальных и 
денежных ресурсов.

Эти крупные недостатки во мно
гом объясняются серьезными упу-, 
щениями в работе советских орга
нов, руководителей предприятий, 
строек, колхозов и совхозов с ин
женерно-техническими кадрами и 
рабочими, специалистами сель
ского хозяйства, слабым повыше
нием уровня экономических и тех
нических знаний, низкой требова
тельностью к выполнению уста
новленных заданий по количест
венным и качественным показате
лям, слабой политико-восЬита- 
телыюй работой в коллективах 
трудящихся.

Проект плана развития народ
ного хозяйства области и^„_)967 
год разработан в соответствии с 
директивами X X III съезда КПСС 
по пятилетнему плану и полно
стью соответствует заданиям, ут
вержденным Веоховными Совета
ми СССР и РСФСР.

Объем промышленного произ
водства по союзной, союзно-рес
публиканской и республиканской 
промышленности в целом по обла
сти в 1967 году возрастет при
мерно на 9,6 процента.

Производство важнейших това
ров народного потребления в 1967 
году возоастет; по кожаной обу
ви—на 58,5 процента, мебели—на 
10 процентов, кондитерским изде
лиям— на 13,2 процента, по цель
но-молочной продукции — на 7,6 
процента. В целом по области в 
1967 году будет произведено то
варов народного потребления по 
поедприятням всех ведомств на 
164 миллиона рублей.

В области открыто 12 нефтяных 
и 5 газовых месторождений. До
быча нефти в 1967 году намечает
ся в количестве 200 тысяч тонн.

Дальнейшее развитие получит 
лесная промышленность. Заготов
ка и вывозка древесины в 1967 
году составит 8.1 миллиона кубо
метров, и.\и на 8,5 процента боль
ше, чем в 1966 году.

В соответствии с Директивами 
X X III съезда КПСС будут пол
ностью закончены проектно-изы
скательские работы по строитель
ству Асиновского лесопромышлен
ного комплекса.

В 1967 году продолжится строи
тельство Туганского завода сили
катного кирпича мощностью 50 
миллионов штук условного кирпи
ча в год с дальнейшим доведени
ем мощности до 120 миллионов 
штук и завода сборного железобе
тона мощностью 100 тысяч кубо
метров в год.

Необходимо обеспечить дальней
шее развитие рыбной промышлен
ности. В 1967 году намечается до
быть 65 тысяч центнеров рыбы. В 
текущем году будут проведены ра
боты по строительству холодиль
ников, жилья и расширению реф
рижераторного флота.

Немаловажное значение для 
удовлетворения потребностей на
селения имеет промышленность,

подведомственная облисполкому. 
Выпуск валовой продукции в 1967 
году возрастет на 6,7 процента. 
Накбо.хег высокие темпы роста на
1967 год предус.матриваются по 
товарам культурно-бытового на
значения и хозяйственного обихо
да (23,5 процента), в то.м числе 
по мебели — 10,2 процента. Про
изводство товаров бытовой химии 
за один год увеличится на 57,8 
процента.

В развитие промышленности, 
подведомственной облисполкому, 
вк.ѵадываются значительные сред
ства. В сравнении с планом 1966 
года объем госумарственных капи
таловложений в 1967 году увели
чится по промышленности строи
тельных материалов в 5,2 раза.

Свидетельством нового прояв
ления заботы о развитии сельско
хозяйственного производства в на
шей области является принятое 
Советом Министров РСФСР 3 ян
варя 1967 года постановление «Об 
организации совхозов и машинно
мелиоративных станций в Томской 
области».

Этим постановлением предусмат
ривается организация 18 новых 
совхозов, укрупнение совхоза 
«Каргасокский» за счет земель и 
общественного имущества колхо
зов, а также организация в 1967 
году еще четырех машинно-мелио
ративных станций, создание в го
роде Томске экспедиции институг 
та «Ленгипроводхоз». Поручено 
силами подведомственных Мини
стерству мелиорации и водного 
хозяйства РСФСР проектных ин
ститутов разработать в 1967 —
1968 годах генеральную схему ос- 
поепия поймы реки Оби.

В 1967 году труженики сель
ского хозяйства нашей об.хасти 
должны продать государству 82 
тысячи тонн зерна, 30 тысяч тонн, 
каотофеля, 13 тысяч тонн овощей, 
2.5 тысячи тонн льнопродукции в 
пересчете на волокно, 24 тысячи 
тонн скота и птицы, 121 тысячу 
тонн молока, 16 миллионов штук 
яиц и 120 тонн шерсти.

В 1967 году предстоит выпол
нить большой объем работ по 
строительству объектов промыш
ленного и культурно-бытового на
значения, осуществить большую 
работу по развитию базы строи
тельной индустрии и улучшению 
проектного дела. Объем строитель- 
но-монтая5ных работ составит око
ло 70 миллионов рублей, или на 
38 процентов больше фактически 
выполненных строительно-монтаж
ных работ в 1966 году.

Прежде чем доложить о бюдже
те области на 1967 год, заведую
щий финансовым отделом А. В, 
Сергеев коротко рассказал об ис
полнении бюджета области на 
1966 год, который по до.ходам ис
полнен на 101,8 процента и по 
расходам — на 97 процентов.

На утверждение сессии вносит
ся бюджет области иа 1967 год: 
по доходам — 90449,2 тысячи 
рублей и по расходам в сумме 
90203 ТЫСЯЧ рублей с превы
шением доходов над расходами в 
сумме 246,2 тысячи рублен, или с 
ростом по сравнению с утвержден
ным планом истекшего года на 
9,8 процента.

Главную часть доходов бюдже
та области составляют платежи го
сударственных предприятий и коо
перативных организаций, состав
ляющие 61,7 миллиона рублен, 
или 68,7 процента всего бюджета.

Вторым важным источником до
ходов бюджета области является 
поступление доходов от местного 
хозяйства в виде отчислений от 
прибыли, которые возрастают, в 
связи с увеличением объема про
дукции и снижением ее себестои
мости. В 1967 году по всему мест
ному хозяйству области прибыль 

, составит 9 миллионов рублей и 
увеличится по ’ сравнению с 
1966 годом па 12 проі^ентов.

Общий объем расходов, как 
уже указывалось, определен в 
сумме 90203 тысячи руб.хей. 
Свыше 97 процентов всех ассигно
ваний бюджета области будет, на
правлено на да.хьнейшее развитие 
промышленности, торговли, сель
ского хозяйства, социально-куль
турных мероприятий.

На финансирование народного 
.хозяйства области направляется 
из бюджета 23,361 тысяча руб
лей. Это на 18 процентов больше, 
чем в истекшем году. Кроме того, 
на эти, цели будет , использовано 
11540 тысяч рублей собствен
ных средств хозяйств. Из сумм, 

. предусмотренных- на развитие, на

родного хозяйства, 4686 тысяч 
рублей направляются на нужды 
промышленности.

На коммунально-жилищное хо
зяйство области намечено израс
ходовать 17,8 миллиона рублей 
(из них за счет бюджета — 16 ■ 
миллионов рублей), на финансиро
вание государственной торговли— 
2445 тысяч рублей.

На мероприятия сельского и 
водного хозяйства предусматри
вается за счет бюджета 3200 ты
сяч рублей. Основная часть де
нежных ресурсов направ.ляется на 
проведение культурно-технических 
работ, содержание учреждений и 
проведение мероприятий сельского 
хозяйства.

Объем капитальных вложений 
по местному хозяйству в текущем 
году составит 17162 тысячи руб
лей, из них — 15240,6 тысячи 
рублей покрываются за счет бюд
жета.

В бюджете на 1967 год получи
ла конкретное выражение вабота 
партии и нашего правительства об 
обеспечении трудящихся благо
устроенным жильем. Только 
по бюджету области выделено на 
жилищное строительство 8475 
тысяч рублей, что значительно 
превышает объем строительства 
истекшего года. Кроме того, выде
ляется на ремонт жилых домов 
2100 тысяч рублей.

Советское государство с каж
дым годом увеличивает расходы на 
народное образование, культуру, 
здравоохранение и социальное 
обеспечение. В бюджете области 
на 1967 год на социально-куль
турные мероприятия направляется
62907.2 тысячи рублей, или рост 
4,4 процента. На содержание уч
реждений и мероприятий народно
го образования — 35.200 тысяч 
рублей, что полностью обеспечи
вает обучение в школах области 
более 154 тысяч учащихся.

Ассигнования, на содержание 
■ культурно-просветительных учреж
дений на 1967 год составляют в 
бюджете сумму в 3 миллиона руб
лей. На содержание учреждений 
здравоохранения — 21.380 тысяч 
рублей.

Расходы на социальное обеспе
чение, на выплату пенсий и посо-. 
бий, содержание домов инвалидов 
составят в текущем году 30 мил
лионов 100 тысяч рублей, в том 
числе за счет бюджета области —
1 миллион 869 тысяч рублей.

Расходы на содержание органов 
государственного управления на 
1967 год установлены в сумме
3180.2 тысячи рублей — на уров
не 1966 года.

Общий объем бюджетов районов 
и городов .— 72 мил.\иона 237 ты
сяч руб.ѵей. Для сбалансирования 
доходов и расходов районных и го
родских бюджетов в бюджете об
ласти предусматриваются ' диффе
ренцированные отчисления от на
лога с оборота , по каждому району 
и городу на общую сумму 29303,9 
тысячи рублей. Кроме того, для 
обеспечения мероприятий, предус
мотренных народнохозяйственным 
планом, из областного бюджета 

^выделяется дотация в сумме 
6 миллионов 673 тысячи рублей.

С содокладом выступил предсе
датель бюджетной комиссии обла
стного Совета Н. М. Лысанов, ко-- 
торый особое-внимание обратил на 
необходимость резкого ,увеличения 
товаров ширпотреба, критиковал 
руководителей отдельных пред
приятий за их пассивное отноше
ние к этому важнейшему делу.

Выступившие в прениях депута
ты А. Г. Конюх — председатель 
Колдашевского горисполкома. 

Л. М. Ворсин — шофер Могочин- 
ского лесозавода Молчановскоро 
района, Е. А. Воскресевекяв — 
председатель Первомайского рай
исполкома, В. П. Япышевский — 
бригадир малой комплексной 
бригады Каргасокского леспромхо
за комбината «Томлес», А. Т. Во
робьева станочница карандаш
ной фабрики, С. Ф. Киселев — 
председатель Кожеввиковского 
райисполкома, К. Ю. Абушаев — 
председатель Парабельского рай
исполкома говорили о принятых 
трудящимися социалистических 
обязательствах в честь 50-летия 
Великого Октября и ходе их вы
полнения, о выполнении наказов 
пзбиратсдей, о задачах по улуч
шению культурно-бытового обслу
живания трудящихся.

Областной Совет депутатов тру
дящихся утвердил план развития 
местного хозяйства и ' бюджет об- 
ластя -ва .4967. год.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К РА С Н О Е ЗН А М Я ’ :4  февраля 1967 года і

I

Li;

п

ПАРТИЙНАЯ
Ж И З Н Ь С Т А Р Т Ы  БЕЗ Ф И Н И Ш А

Добрый почин в народе уважи
тельно называют «крылатым». У 
него действительно взлет, высота. 
Но интересовались ли вы вопро- 
сОіЧ: все ли эти почины приходят к 
финишу? По-моему, нет. Этот в^івод 
я делаю из личных наблюдений, из| 
тех фактов, с которыми сталки
ваешься вплотную. Бывает заинте
ресуются на заводе инициативой, 
вагОБорят о ней полным голосом, и 
пошла в це.чи одобрительная коман
да; поддержать! Почин обретает 
последователей, держится в поле вни
мания соревнующихся.

Такова привычная нам схема на
чала большой работы. А дальше? 
Тут иногда и начинается перепутье: 
кто куда и кто как. У одних— новый 
почин натолкнулся на какую-либо 
производственную неувязку, у дру
гих —  не оказалось организаторов, 
третьи увлеклись други.чи дела
ми. В результате добрый почин сто
порится где-то на половине пути. 
Можно, конечно, обвинить в этом 
командиров цехового звена, они-де, 
мол, не сумели «подлить масла в 
огонь». Не спорю, в ряде случаев и 
такое бывает. Но не всегда...

Прошлой осенью мне приходилось 
временно замещать начальника на
шего цеха тов. Шарапова. В то вре
мя на заводе продолжалось внедре
ние метода бездефектной сдачи 
продукции. Хлопот было немало. 
Следи да следи, чтобы на участках 
имелись соответствующие графики, 

соблюдались условия сдачи деталей 
t  первого предъявления. В заботе п 
jliitt коротки. Зато чувствительнее 
становилась отдача. Многие станоч
ники сдавали с первого предъяв

ления 7 5 — 90 процентов своей про
дукции. В начале нового месяца 
бкономйст цеха положил мне на 
етОл длинный список рабочих, пере
выполнивших задание.

—  Подпишите. Это к премиальной 
оплате.

Смотрю —  около сорока ■ чело
век. Все те, кто поработал с огонь
ком, от души. Направили мы эту 
бумагу в заводской отдел труда и 
заработной платы. День прошел, 
второй... никакого ответа. Интере
суюсь судьбой списка у начальника 
ОТЗ тов. Поповича.

—  Видел такой документ, —  
вспоминает он. —  Только почему вы 
его не подписали в ОТК?

Пришлось поспешить к работни
кам отдела технического контроля. 
А там в ответ:

—  Позвольте! В вашем цехе нет 
бездефектного метода. А это, знаете...

Тут нас познакомили с решением 
вавкома. В выработанном им поло

жении четко указывалось, что пре
мии по сдельно-прогрессивной оп
лате труда выдаются только в том 
случае, если внедрен метод безде
фектной сдачи продукции. Честно 
говоря, меня это озадачило. Выхо
дило, что новый метод обернулся 
против самих же передовиков. Каж
дый из них дал больше продукции, 
чем положено, а премии, увы, ли
шался только по той причине, что 
цех окончательно не перешел на но
вый метод работы. Нет, думаю, тут 
вкралась какая-то ошибка. Начи
наю выяснять и убеждаюсь, что ра
ботники ОТК формально правы. 
Кто же их обвинит в том, что они 
руководствуются общезаводским по
ложением?

Но напрашивается вопрос; а кто 
должен нести ответственность за 
полное внедрение нового метода? 
Практика убеждает, что дело здесь 
не только в руководителях цеха. Бе
да в том, что мы иногда беремся за 
внедрение починов без должной сог
ласованности и контактов всех 
звеньев заводского аппарата. Сти
мулирующая команда «поддержать» 
имеет в таком случае лишь голос
ловный характер, чем-то напоминая 
обычное эхо. Как аукнется, так и 
откликнется. В данном случае так и 
произошло. Призыв к внедрению ме
тода бездефектной сдачи продукции 
дошел до цехов, эхом возвратился 
отсюда во все заводские^службы и 
замер там, не вызвав единых дейст
вий. И что характерно, замер имен
но в то время, когда в цехах стали 
уже перестраивать работу на новый 
лад. Отсюда положение завкома, вы
работанное им, безусловно, для сти
мулирования нового метода, обер
нулось против него самого, вызвав 
у рабочих недоумение.

—• Как же так, —  спрашивают 
они меня, —  вы нас призываете к 
новому методу, а сами не доводите 
его до конца?

Что тут ответишь! В лучшем 
случае часть вины возьмешь на се
бя. В то же время подумаешь о на
ших контактах с другими служба
ми. Разве не входит в обязанность 
работников ОТК внедрение нового 
почина? Входит. Причем от них 
многое зависит. Они закрывают вы
работку рабочим, им лучше видна 
качественная сторона нашей про
дукции. Но работников ОТК меньше 
всего заботит технология проверки. 
А на наш взгляд, она слишком ус
ложнена.

Допустим, станочник выработал 
сто деталей. Из них контролер бе
рет на проверку, всего иеско.чько 
штук. Не встретился брак, значит.

вся продукция признана хорошей.
Другое дело, если обнаружится бра
кованная деталь. В таких случаях 
рабочему приходится вызывать ма
стера и вместе с ним разбирать всю 
партию деталей. Какая это кропот
ливая работа! После этого рабочий 
идет к начальнику цеха и берет раз
решение на повторную сдачу своей 
продукции. А что, если в той же 
партии контролер вновь обнаружит 
брак? Снова разбирай, снова иди за 
разрешением, но теперь уже к глав
ному инженеру или директору заво
да.

Не спорю, строгость здесь необхо
дима. Опа имеет свою воспитатель
ную силу. Но ведь процесс «раз
борки» Деталей можно упростить. 
При сборке отбойного молотка каж
дая деталь все равно еще раз прохо
дит аттестацию.

О новом почине У нас не раз за
ходила речь на партийных собра
ниях: спорили горячо. Но так и не 
пришли к общему заключению. А 
новый метод все дальше и дальше 
отступает от стен первого цеха. Сей
час здесь не встретишь прежних гра
фиков, не вывешиваются списки тех, 
кто дал бо.чьше продукции с первого 
предъявления.

К сожалению, так произошло не 
только у. нас. Новый метод скоро, 
пожалуй, вообще окажется за 
проходной. И нельзя про него ска
зать, чтобы он пришелся не ко дво
ру. Сам я являюсь членом партий
ного бюро завода. Знаю, как обсуж
дался вопрос о внедрении метода 
бездефектной сдачи продукции. Ему 
посвящались цеховые партийные 
собрания и заседания $юро, о нем 
говорили на экономических круж
ках и конференциях. Казалось бы, 
разбег брали широкий. А вот до 
финиша так и не дотянули.

На примере ОТК я уже показал, 
как слабо отделы и службы завода 
оказывают практическую помощь 
цехам в осуществлении новых начи
наний. По-моему, это одна из основ
ных причин многих неудач. Во- 
вторых, следует заметать, что цехо
вые парторганизации п мы, ч.чеіпя 
заводского партбюро, чаще всего 
стремимся лишь к, пропаганде доб
рого почина, начипаем трубить о 
нем, как говорится, во все рога (это, 
чтобы дойти до каждого человека) и 
меньше всего уделяем внимания ор
ганизаторской стороне дела. А если 
проанализировать все неудачіі, то 
именно в этой части работы больше 
всего кроется непродуманностн, не
последовательности. Они смазывают

в конечном счете все наши разгово
ры и добрые пожелания.

Взять, к примеру, такое начина
ние на заводе, как внедрение НОТ. 
Пропаганда его возведена сейчас 
парторганизациями в высокую сте
пень. Только и разговоров, что о на
учном подходе в организации труда. 
В нашем цехе по этому вопросу го
ворилось на партсобрании, на сове
щании цеховых активистов и т. д. 
По предложению коммунистов цеха 
проводим экскурсии мастеров и дру
гих командиров среднего звена на 
манометровый завод с целью изуче
ния опыта. А если коснуться прак
тической стороны дела? Опять —  
прореха.

До сих пор у нас не имеется про
екта типовой оргоснастки, до кон
ца не продуманы меры по лучшему 
использованию рабочих мест. Кдк-то 
на днях я попытался найти совет по 
промышленной эстетике. Говорили, 
что такой у нас создан. Но кто в нем 
состоит, видимо, мало кому извест
но. Сколько ни искал этот совет, 
так и не мог набрести на его след. 
Чему, думаю, тут удивляться, если 
уж руководителя по НОТу и того 
утвердили приказом только недавно. 
А если вспомнить, то ведь по всем 
этим практическим пунктам прини
мались партийные решения.

В заключение хочу пожелать, что
бы в дни юбилейной вахты каждый 
почин быстро пробивал себе дорогу, 
приживался бы накрепко, без опа
сений на неудачу. Чего греха таить, 
закрадываются еще подобного рода 
сомнения. Коллектив нашего цеха 
взял, например, обязательство выпу
стить в юбилейном году 150 тысяч 
отбойных молотков. Это вдвое боль
ше прошлогоднего. Для его осуще
ствления надо произвести неко
торую реконструкцию цеха, по
полнить его оборудованием. Эти ме
роприятия вошли в план завода. Но... 
Ох, эти сомнения! Роятся они, види
мо, оттого, что ничего пока не де
лается для увеличения выпуска от
бойных молотков. Пробовал ставить 
этот вопрос на обсуждение партбю
ро завода. Отклонили: призна.чи его 
якобы «сыроватым». Какая же тут 
может быть «сырость», если речь 
идет о судьбе доброго начинания. 
Ему подавай широту действий. Так 
должно быть всегда.

А. ЧУГУЕВСКИЙ,
член партбюро Томского элек
тромеханического завода, за
меститель начальника
№ 1.

цеха

Д е с я т и л е т и е  т о м с к и х  о б у в щ и к о в
Свежи в памяти те времена, 

когда небольшая обувная мастер
ская ютилась в складском поме
щении. Ее оборудование состоя
ло из нескольких устаревших 
швейных машин и ручного наж
дачного станка.

Прошло десять лет. Мастер
ская превратилась в фабрику. В 
отдельных помещениях располо
жены заготовительный, два по
шивочных, штамповочный и ме
ханический цехи. Большинство 
операций пошива обуви механи

зировано. В первом году пяти
летки изготовлено 190 тысяч 
пар обуви. Хорошо идут дела в 
юбилейном году. Возглавляет со
циалистическое соревнование 
коллектив пошивочного цеха 
№ 3. Еще одна конвейерная ли
ния скоро начнет действовать в 
этом цехе.

Производите.тьность труда —  
первая задача перед коллекти
вом фабрики в нынешнем году. 
Предстоит почти удвоить объем 
продукции. 343 тысячи пар обу
ви будет выпущено в 1967 го

ду, Поэтому реконструируются 
цехи, устанавливается новое обо
рудование, среди которого —  по
луавтоматы для приклеивания 
иодошвы.

На фабрике ведется упорный 
поиск внутренних резервов. За 
счет рационального раскроя и 
распространения опыта лучших 
раскройщиков тт. Петерленко, 
Афанасьевой, Яковлевой дости
гается большая экономия мате
риалов. Из них намечено изгото
вить дополнительно 5 .000  пар 
обуви.9

В юбилейном году повысптся 
качество изделий обувщиков. На 
четыре процента повысится сорт
ность выпускаемой обуви. К 16 
моделям ее добавились две но
вые, запущенные на поток в пер
вые дни года. Это —  утепленные 
женские сапожки. Они поступа
ют в магазины.

За пятилетку фабрика станет 
мощным обувным предприятием. 
Его проектная мощность —  мил
лион шестьсот тысяч пар в год.

Н. ТОМСКИЙ.
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МОСКВА. В начале Ленин
ского проспекта сейчас идет 
большое строительство каркас
но-панельных 19-этажных жи
лых домов, каждый дом будет 
иметь 190 квартир. В первых

этажах будут размещены мага
зины н предприятия бытового 
обслуживания.

Новые дома строятся по про
екту мастерской № 3 Моспро- 
екта 1. Авторы проекта—архи

текторы Г. Чалтьшяи, Е. Ста- 
мо, Д. Розов и инженер Л. Ка
ган.

НА СНИМКЕ: строительст
во 19-этажных жилых домов.

Фото Н. Грановского
(Фотохроника ТАСС).

С александровской
К А Ф Е Д Р Ы

А ле к сан д р о в ска я  р айо н н ая  ор
ган и за ц и я  общ ества  «Зн ан и е»  а к 
ти вн о  го то в и тся  к  празднованию  
50-летия С о ветского  го су д а р ств а . 
З а  м и н увш ий  год и ян в ар ь  1967 
года для  н е ф тян и к о в , р ы бако в  и 
ж ивотноводов прочитано  более 
1.300 л е к ц и й . Особенно ак ти в н а  
первичная ор ган и зац и я общ ества 
А лексан д р о в ско й  н еф теразведоч
ной эксп е д и ц и и , которой р уково
д и т  зам е сти те л ь  н ач альн и ка  С . А . 
Ш евчен ко . З а  год и один м есяц  
на б ур о в ы х , в клуб е  « Н е ф тян и к»  
и в м ехан и ческой  м астер ско й  со 
сто яло сь  97 лекц ий  по м атер и а
лам  Х Х ІП  съ е зд а  п ар ти и , о реш е
н и я х  д ен аб рьского  П ленум а ЦК 
К П С С , о В . И. Ленине и его  со 
р а тн и к а х , о меж дународном  поло
ж ен и и , на п ед аго ги ч ески е , геоло- 
го -гео граф и чеси ие , м едиц инские 
и д р уги е  те м ы .

В к р у п н ы х  с е л а х  и к о л л е кти 
в а х  о р га н и зую тся  o к Jя б p ь cки e  и 
ле н и н ски е  ч те н и я , про во дятся те 
м ати ч ески е  вечера. Интересно 
прош ел недавно , наприм ер , т е 

м ати ч ески й  вечер в рабочем по
сел ке  Стреж евом  на те м у  «БудУ" 
щ ее С тр еж ево го » , На вечере в ы 
с ту п и л и  н ач альн и к  н eф тeп f^ м ы c- 
лового уп р авл ен и я  А , А . Серов, 
глав н ы й  геолог В . П , П атер  и пер
вый с е к р е та р ь  райком а КП СС 
М. А . М атвеев . В  районном Доме 
к у л ь ту р ы  и в клуб е  «Н е ф тян и к »  
раб о таю т народні^іе ун и в е р си те 

ты .
В районе все больш е р а сш и р я

е тся  к р у г  лекто р о в . З а  акти вн о е  
у ч а с ти е  в п ро паганде  зн ании  
среди тр у д я щ и хс я  президиум  
правления областной  о р ган изац и и  
общ ества  «Знание» на д н я х  на
градил б лагодар ствен н ы м и  грам о
там и  и вы дал денеж ны е прем ии 
о ди ннадц ати  лекто р ам  района ; 
Г . h .  Прониной — учи тельн и ц е  
Ново-Н икольской ш к о л ы . В.- М. 
См ир н ову — заведую щ ем у На- 
зин ски м  врачебны м  уч а с тко м , 
С . А . Ш евч ен ко , Ю. Г . И ванову — 
районном у п ро кур о р у  и д р угй м .

Сей час в районе го то в и тся  тео 
р е ти ч е ская  конф еренц и я по те 
ме: «Сибирь за  50 л е т  С оветской  
в л а сти » . _ .  _ _

Я . Ш ЕС ТО П А Л О В .

□
Вера Гавриловна Ав

деева — одна из луч
ших доярок совхоза 
«Сибиряк» Томского 

района. За свое трудо
любие . она пользуется 
большим уважением у 
односельчан. В прош
лом году Вера Гаври
ловна значительно пе
ревыполнила свое обя
зательство: ею полу
чено на корову 3.040 
килограммов молока.

В юбилейном году 
В. Г. Авдеева решила 
надоить от каждой за
крепленной за ней ко
ровы не менее 3.150 
килограммов молока.

Фото Е. Жижиной.
□
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о с т р ы й
С И Г Н А Л ПОРОСЯТА ГИБНУТ

ЗА ДВАДЦАТЬ ДНЕЙ НОВОГО ГОДА 8 КОЛХОЗЕ ИМЕНИ ХХІІ 
СЪЕЗДА КПСС КОЖЕВНИКОВСКОГО РАЙОНА ПАЛО 138 ПОРОСЯТ. 

В ПРОШЛОМ ГОДУ ПОГИБЛО 1.343 ПОРОСЕНКА.

В

т*  ̂ ^
ч .

Бот что рассказала свинарка 
М. Федорова.

—  Ничего не могу поделать; 
поросята мрут и мрут. И.і груп
пы в 180 голов 44  уже пало. 
Многие болеют, ничего не едят, 
ходят, как сонные. Все они, на
верное, пропадут, если не сейчас, 
так весной. Сколько ни просили 
отремонтировать помещение и 
отопАенпе, никому дела нет. В 
помещении сыро и холодно. От
сыревшая крыша начала обва.чи- 
ваться. На мою группу уже мах
нули рукой: пусть дохнут. В 
прошлом году погибло 1 .343  по
росенка, и нынче повторяется та
кая же история. Прошлый год 
был трудным. Не хватало кор
мов. А нынче? Ведь всего хва
тает.

Действительно, положение на 
ферме крайне тревожное. Неко
торые помещения к зиме не бы
ли отремонтированы. Механизмы 
часто выходят из строя. Случает

ся, что по пять дней не работа
ют транспортеры. На полу скап
ливается большое количество не
чистот, и поросята «купаются» в 
лужах грязи.

В маточнике несколько дней 
не действовал электромотор, и в 
систему отопления не поступала 
вода. В помещении стоял силь
ный холод. Лопнули трубы си
стемы отопления.

Такие ЧП на ферме бывают 
часто. Были они и в ноябре, и в 
декабре. На каждый случай со
ставлялись акты, но дальше бу
маги дело не шло. А простудные 
заболевания как были, так и 
остались. Сколько ни обращались 
свинарки к управляющему Ере- 
стнинским отделением И. В. Сай- 
чуку за помощью, он па их 
просьбы не реагировал.

Животных кормят только ов
сяной мукой и цельным зерном. 
Установленного рациона на фер
ме не соблюдают. А есть возмож

ности готовить разнообразный 
корм. На свиноферме смонтиро
ван кормозапарник. В прошлом 
году в дгем приготавливали корм. 
Сейчас нет. На вопрос; поче
му? —  ссылаются на нехватку 
электроэнергии (в колхозе своя 
электростанция). Можно приго-. 
тавливать и сенную, муку из кле
верного сена. Но сено к ферме 
не подвозят. Не подвозят и си
лос. Не включены в рацион бо
бовые, хотя горох в колхозе 
имеется.

Кстати, об электроэнергии. Ее 
вполне хватает. Ремонтные ма
стерские и другие объекты ра
ботают до пяти часов, а потом 
электростанция работает почти 
вхолостую.

Как видно, никого из руково
дителей колхоза не волнует тре
вожное положение на свинотовар
ной ферме. И падеж свиней счи
тается здесь неизбежным явле
нием. Должен же кто-то отве
тить за вопиющую бесхозяйст
венность?

Н. МОРДВИН.

Л о  с л е д а м  н а ш и х  г  
я ы с т у п л  е -н -и  й «Электрификация по-борзуновски»

Два письма, опубликован
ные под таким заголовком в 
нашей газете 29 ноября 1966 
года, обсуждены на партийном 
собрании томской мехколонны 
Лв 44 треста «Запсибсельэлек- 
тросетьстрой». Как сообщил 
редакции секретарь партбюро 
Д. Ананьев, в письмах «Элек
трификация по-борзуновски» 
іфавильно охарактеризовано 
фактическое состояние дел с 
электрификацией села Перво
майского и некоторых колхозов 
Шегарского района. Трудовая 
дисциплина на участках сла
бая, допущена большая теку
честь кадров, нет четкого пла
нирования работ и подготовки

объектов к строительству. Ор
ганизация труда в ряде бригад 
низкая, допускаются перебои в 
снабжении объектов материа.ча- 
ми, оборудованием. Механизмы 
зачастую простаивают. В свя
зи с этим колонна не выполни
ла плана по вводу 10-киловолы- 
ных линий электропередач. По 
этой причине ие подключены к 
государственной сети многие 
колхозы.

Констатируя эти факты и 
признав критику «в принципе 
правильной», партийное собра- 
нпе, однако, сочло возможным 
заявить, что степень ответст

венности начальника мехколон

ны М. Ф. Борзунова определе
на неверно.

Чем мотивируют такое -заяв
ление коммунисты мехколон
ны?

Во-первых, тем, будто бы в 
плане допущен значительный 
разрыв между физическими 
показателями и фактическими 
объемами работ. Во-вторых, за
казчик — облкомхоз — не
своевременно предоставил тех
ническую документацию на 
электрификацию села Перво
майского, систематически сры
вал поставки оборудования и 
материалов.

Все это, видимо, имело ме
сто. Однако такие доводы не

могут служить оправданием 
М. Ф. Борзунову. Как руково
дитель он обязан был дока
зать нереальность плановых за
даний. Никто также не мог за
ставить мехколонну включить 
в план объекты, не обеспечен
ные технической’ документаци
ей н оборудованием. А если 
это было сделано с согласия 
М. Ф. Борзунова, то он и дол
жен нести ответственность за 
свои промахи. Поэтому мы счи
таем, что коммунисты иехко- 
лонны напрасно - оправдывают 

М. Ф. Борзунова. Очевидно, и і 
неправильно информировали.

Партийное собрание обязало 
начальника мехколонны ком

муниста М. Ф. Борзунова наве
сти порядок в планировании, 
разработать организационно
технические мероприятия, обес
печивающие своевременное вы
полнение плана 1967 года. Ад
министрации, партийному бюро 
и месткому предложено развер
нуть организационную и поли
тическую работу в коллективе, 
соревнование в честь 50-летия 
Советской власти.

Надо полагать, что партий
ная организация мехколонны 
№ 44 еще раз вернется к об
суждению выступления газеты 
и проверит, как вьшолнено по
становление партийного собра
ния от 6 января 1967 года.

ШKojia переЭового опыта

ХОЗРАСЧЕТ-
З Е Р К А Л О  Т Р У Д А
Минул год, как наша комплекс

ная бригада перешла на хозрасчет. 
С его помощью мы смогли значи
тельно улучшить технико-экономи
ческие показатели работы бригады.

Все началось, казалось бы, с про
стой вещи —  с плана-расчета, ко
торый в начале каждого месяца вру
чается нам., В нем указывается, 
сколько мы должны отработать ра
бочих дней, заготовить, подтреле- 
вать и отправить на нижний склад 
древесины. Здесь же записаны нор
мы расхода горючего, троса, запас
ных частей и других материалов на 
весь объем заготовленной древеси
ны в денежном выражении. В плане- 
расчете указывается бригадная се
бестоимость кубометра древесины 
(свод затрат по зарплате, материа
лам, топливу и услугам механиз
мов).

Словом, этот документ является 
своеобразным зеркалом, в котором 
видна работа бригады.

План-расчет заполняется в двух 
экземплярах, один хранится у эко
номиста лесопункта, второй —  не
посредственно в бригаде. При таком 
порядке внутрибригадный хозрас
чет находятся под двойным контро
лем. С одной стороны, администра
ция лесопункта в любое время мо
жет проверить, как мы соблюдаем 
режим экономии, с другой —  члены 
бригады сами постоянно следят за 
выполнением хозрасчетных данных.

В конце каждого месяца произво
дится подсчет результатов внутри- 
бригадного хозрасчета, сопоставля
ются плановые показатели с факти
ческими. Из этого сопоставления 
видно, как работала бригада. На
пример, в октябре был допущен не
который перерасход дизтоплива. 
Зная об этом, мы в следующем меся
це обратили внимание на расход го
рючего, стали аккуратнее относить
ся к заправке тракторов.

Хозрасчет крепко прижился в 
бригаде и, несомненно, дает положи
тельные результаты. Для подтверж
дения сказанного проследим дейст
вие хозрасчета только в одном меся
це —  ноябре прошлого года, кото
рый ничем особенным не выделял
ся.

Бригада получила задание при 
среднем объеме хлыста от 0 ,40  до 
0 ,75  м заготовить, подтрелевать и 
погрузить за 23 смены 1 .200  кубо
метров древесины. Каждую смену 
мы должны были отправлять на 
нижний склад 52 кубометра леса. 
Комплексная выработка на одного 
списочного рабочего планировалась 
240  кубометров в месяц. В соот
ветствии с объемом был определен 
месячный фонд заработной платы с 
доплатами в сумме 653  рубля и 
средний заработок на человеко-день 
—  5 рублей 6 8  копеек.

* Планом-расчетом были определе
ны расход горючего, запчастей, тро
са и других материалов как в ко
личественном, так и в денежном 
выражениях. Имея эти данные, 
бригада разрабатывала лесосеки уз
кими лентами, вела трелевку древе
сины трактором ТДТ-40, а погруз
ку —  А-образными установками. 
Среднее расстояние трелевки не пре
вышало 300  метров.

Трудились дружно, берегли каж
дую минуту, высокопроизводительно 
использовали бензопилу «Дружба» 
и трактор, сократили бесцельные 
стоянки и переезды. Вместо 1 .200  
кубометров по плану бригада заго
товила, подтрелевала и погрузила 
1 .567  кубометров древесины, В

среднем в смену отправлялось на 
нижний склад 68 ,1  кубометра. При
чем эта выработка достигнута не за 
счет удлинения смен, а за счет по
вышения производительности труда.

Имея у себя под руками план- 
расчет, мы помнили, что правиль
ный расход материалов, горючего: 
составляет важную часть внутрихо
зяйственного расчета. Экономили на: 
малом и большом. Например, при 
заправке трактора, бензопилы до ми
нимума свели, разлив горючего на 
землю. Заправку производили толь
ко через воронку, экономили, как 
говорят, по капле. В общей сложно
сти мы сэкономили дизельного топ
лива, солидола, нигрола, дизмаспа 
и автола 467  килограммов. Цифра 
немаленькая для одной' бригады, 
но мы считаем, что можно было бы 
достичь еще большей экономии. Вся 
загвоздка в отсутствии постоянного 
заправщика в лесосеке, который бы 
отпускал горючее и учитывал его 
расход по каждому механизму. Но 
заправщика нет. Если администра
ция лесопункта думает серьезно о 
внутрибригадном хозрасчете,, она 
должна навести порядок с учетом 
горючего.

На трелевку и погрузку 1 .200  
кубометров леса по нормам требова
лось израсходовать 96 погонных 
метров троса, а на фактически вы
полненный объем —  121 метр. По
шло же троса всего 60 метров. Эко
номия этого ценного материала толь
ко за один месяц составила 61 метр. 
С начала года мы сэкономили 26 4  
метра. Источников экономии троса 
много. Прежде всего экономим за 
счет правильной технологии чоке- 
ровки хлыстов. Трос не путаем, он 
ровно и свободно ходит по кольцам. 
Счокерованные хлысты на погрузоч
ный щит затаскиваются плавно, без 
рывков. Все это удлиняет срок 
службы чекеров, экономит трос. 
Нам надо было давно заменить от
дельные тросы на погрузочной уста
новке, однако менять трос нет необ
ходимости: он у нас надежный. Мы 
своевременно ухаживаем за пере
двигающимися блоками, смазываем 
их, агрегат тросом закрепляем так, 
чтобы никаких лишних концов не 
оставалось.

Сокращение затрат труда, машино- 
смен и материалов позволило снй- 
.зить себестоимость кубометра на 13 ,4  
копейки и получить общую эконо
мию в сумме 21 0  рублей.

В выигрыше оказалась и бригада. 
Среднедневной заработок каждого ее 
члена составил 8 рублей 2 9  копеек, 
на 2 рубля 61 копейку больше за
планированного.

Внутрибригадный хозрасчет по
мог нам повысить технико-экономи
ческие показатели. В первом году 
новой пятилетки бригада взяла 
16-тысячный рубеж. Комплексная 
выработка на списочного рабочего 
превысила 3 .2 0 0  кубометров, а вы
работка на машино-смену за год 
увеличилась против плановой на 
2 9 ,9  кубометра. Самое же главное, 
мы добились существенной эконо
мии. На одном только горючем мы 
сэкономили 403  рубля. Будем и 
дальше совершенствовать внутри- 

бригадный хозрасчет, искать и ис
пользовать новые возможности для 
дальнейшего снижения себестоимо
сти кубометра древесины,' экономии 
горючего и материалов.

Г. БАТЕХА,
бригадир малой комплексной
бригады Каргасоксного лес
промхоза.
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БЛАГОУСТРОЙСТВО ~  
ДЕЛО НЕ СЕЗОННОЕ ГО ТО В ЯТ П Л АЦ Д АРМ ... ДЛЯ ОТСТУ

Кировский районный Совет де
путатов трудящихся утвердил 
мероприятия по дальнейшему раз
витию районного хозяйства, строи
тельству предприятий торговли, 
общественного питания, бытового 
обслуживания, культуры и благо
устройству на 1967—1968 годы. 
Большая часть намеченных меро
приятий должна быть выполнена 
в юбилейном году. При составле
нии мероприятий учитывались 
предложения коллективов пред
приятий и организаций.

-/ Депутаты и рабкоры берут под 
контроль выполнение этих меро
приятий. Сегодня мы публикуем 
первый рейд проверки.
ЕСЛИ ЗАХОЧЕТ Д И РЕК ТО Р...

— Все мероприятия мы выпол
ним, — убежденно сказал нам ди
ректор манометрового завода А. Ф. 
Пушных. — И построим, что поло
жено по плану, и благоустроим, где 
требуется. Подготовительные ра
боты уже начались.

И Александр Федорович стал 
перечислять: готовится проект
столовой с подсобными помеще
ниями, которая откроется в 1968 
году; приобретены светильники 
для освещения улицы Казанской, 
разработан план озеленения этой 
улицы.

—г Ну, а как со строительством 
комплексного приемного пункта 
бытового обслуживания и кафе? 
Тем более, что строиться они 
должны хозяйственным способом

и принять первых посетителей 
уже в этом году?

— Вот это едва ли осуществи
мо, — заявил Александр Федоро
вич. - -  Подводят нас райиспол
ком, горисполком, да и городская 
архитектура. Тянут, понимаете 
ли, с отводом земельных участков, 
да и проектов нет.

Вот так раз! самые ответствен
ные стройки быта оказались под 
угрозой. Но раз тов. Пушных ука
зал виновников, идем к ним.

Почему не отведены участки, кто 
виноват в том, что затягивается 
составление проектно-сметной до
кументации для строительства 
комплексного пункта бытового об
служивания и кафе на маномет
ровом заводе? — с таким вопро
сом мы обратились к председате
лю горисполкома Г. М. КаЛабе, 
главному архитектору города Л. К. 
Окулову и председателю Киров
ского райисполкома Ф. И. Литвен- 
ко. И услышали от всех лаконич
ный ответ:

— Директор манометрового за
вода.

И в доказательство представи
ли неоспоримые документы. Пер
вый — письмо, направленное на 
завод еще в начале января с прось
бой прийти в горисполком и за
визировать проект решения об 
отводе земельных участков под 
строительство этого самого комп
лексного пункта и кафе. Второй— 
само решение, в котором указыва
лось, где именно отведены эти 
участки. К последнему документу

приложены схемы расположения 
будущих строек. Вот и конкретные 
адреса строек: для кафе — Гер
цена, 53, для пункта — Фрун
зе, 120—124. Предельно ясно.

Тов. Пушных, как и другие ру
ководители организаций и пред
приятий, был своевременно осве
домлен, что проектированием бу
дет заниматься красноярский ин
ститут «Гражданпроект». Догово
ренность с этой организацией 
есть, и дело теперь за тем, чтобы 
руководители завода своевремен
но заказали документацию. Но 
тов. Пушных не пожелал утруж
дать себя хлопотами.

Удивляет оптимистическое за
явление директора завода и по 
поводу того, что планы асфальти
рования будут выполнены в срок. 
Почвы для оптимизма нет: ведь 
до сих пор к местам асфальтиро
вания завод не вывез ни одного 
кубометра гравия.

— Зачем гравий? — удивляет
ся т. Пушных. По Казанской у 
нас бетонное покрытие. Там ну
жен только асфальт.

Там-то. может, и не нужен гра
вий, а как без него предполагает
ся асфальтировать участки улиц 
Енисейской, Герцена, площадку 
у завода и другие объекты?

Неужели руководители завода 
забыли прошлогоднюю «баталию» 
за улицы Енисейскую и Казан
скую? Сколько письменных и 
устных жалоб летело во все ин
станции от жителей! Сколько бы
ло создано различных комиссий.

проведено проверок. Зима скрыла 
многие огі^хи благоустройства 
этих улиц, но они снова «вытают» 
весной. Эти улицы надо благо
устраивать как следует. И без 
гравия тут не обойтись. Причем' 
понадобится не 300 планируемых 
кубометров, а значительно боль
ше. А завод даже договор на ас
фальтирование не заключил.

То ли в шутку, то ли всерьез 
тов. -Пушных в беседе с нами до
верительно' сообщил: «Если дирек
тор захочет, все будет сделано в 
срок и хорошо...» Правильно. Но 
если будет упущено время, вряд 
ли поможет потом самое горячее 
желание. А время вы, Александр 
Федорович, теряете зря.

НЕ ДОГОВОРИЛИСЬ..,
Такое мнение у нас создалось 

во время беседы с руководителя
ми ТЭМЗа.

По решению Кировского райсо
вета депутатов трудящихся завод в 
этом году должен построить ово
щехранилище и домовую кухню; 
реконструировать столовую и ма
газин, благоустроить предзавод
скую территорию, сквер, заасфаль
тировать участки на улице Карта
шова, переулке Клиническом и 
тротуары по Московскому трак
ту. убрать ограждение у Дома 
культуры, деревянный забор по 
переулку Клиническому, заменить 
его кирпичным, озеленить жилой 
массив по Московскому тракту, 
закончить строительство газонов 
по Московскому тракту и др.

И вот кдк . думают руководите
ли завода'' выполнять эти меро
приятия:

Э. Л. Ганулин, директор завода:
■—На овощехранилище есть про

ект, сде.лана его «привязка». Домо
вую кухню сдадим в третьем квар
тале этого года вместе с жилым до
мом. Столовую реконструировать 
невозможно, потому что не можем 
выселить из трех комнат (за счет 
которых и будет расширяться сто
ловая) работников стройуправле
ния № 3. Магазин тоже не будем 
реконструировать, поскольку гор- 
пищеторг с такой просьбой к нам 
не обращался. Нет смысла заме
нять забор по Клиническому пе
реулку — там будем строить но
вый цех. А сносить ограждение у 
Дома культуры' просто ни к чему. 
Считаю, что оно красивое. Ас
фальтировать тротуар по переул
ку Клиническому нельзя: там
пойдет коллектор.

В. Н. Карминский, секретарь 
партбюро:—О решения райсовета 
слышу впервые.

В. В. Водопьянов, заместитель 
директора:—Тротуары по переул
ку Клиническому асфальтировать 
можно, коллектор пройдет по дру
гой стороне. Проект на овощехра
нилище есть, но не на 600 тонн 
емкости, как положено, а на 300. 
Честно говоря, очень мало у нас 
делается для выполнения реше
ния Кировского райсовета,

Более обстоятельный разговор 
с этими товарищами, а также с 
председателем завкома нового 
состава т. Чехуновым и старого 
состава т. Туренко, наводит на 
мысль, что руководители завода 
Не только не готовы к осуществле
нию намеченных мероприятий, но 
даже не могут толком объяснить, 
почему не готовы. Директор утвер
ждает, что Клинический переулок 
бесполезно благоустраивать, пото
му что там будет строиться но
вый цех, а другие товарищи уве
ряют: еще неизвестно, будет ли 
строиться этот цех. Проекта на 
него еще нет, в плане застройки 
этого года тоже пока строитель
ство цеха не предусматривается.

Нуждается в реконструкции и 
магазин, которым пользуются ра
бочие завода. А тов. Ганулин счи
тает, что, раз горпищеторг с такой 
просьбой не обращался, не к чему 
огород городить. Разве решение 
райсовета для тов, Ганулина—не 
авторитет?

На заводе создана комиссия по 
благоустройству. Об этом говорят 
с гордостью. Комиссия составила 
план работы, его обсудили на 
партсобрании. Все вроде бы хоро
шо. Но в плане речь идет только 
о благоустройстве заводской тер
ритории. А почему комиссия по 
благоустройству молчит о том, как 
коллектив будет благоустраивать 
те участки города, которые назва
ны в решении райсовета.

Когда, наконец, будет приведен 
в порядок переулок Клинический, 
который стал притчей во языцех 
у томичей. Дело гут не в будущем 
строительстве, цеха и не в коллек
торе. ПроСто-напросто руководи
тели предприятия легко дают обе
щания и еще с большей лег  ̂
костью выдумывают для ' себя 
оправдания?

Как будет завод асфальтиро
вать закрепленные участки, если 
не завезено ни одного кубометра 
гравия, не заключен договор на 
асфальтирование, со спецуправле,т 
нием « Гидродормост».

Складывается впечатление, чтб 
руководители как манометрового 
завода, так и ТЭМЗа, заняли 
шаткую позицию. На словах одоб
ряя решения Кировского райсове
та (кстати говоря, мероприятия, на
меченные на сессии, были предва
рительно согласованы с руководи
телями предприятий),. они на де
ле стремятся заранее «обосновать» 
провал некоторых мероприятий 
выполнение которых требует боль
шой организаторской работы, раз- 
воротливости, ежедневного кон
троля.

А. РЯБИНИН — депутат Том
ского горсовета, председатель- 
постоянной комиссии по благо
устройству; А. БЛЕДНОЕ, 
А. СТАРОБИНЕЦ — нештат
ные корреспонденты газеты 
«Красное знамя»; Е, ГАЛАНО
ВА, наш корр.

Ш к о л ь н а я
Ж  и Как ты учишь, 
первый наставник

Учитель начальной школы. Он 
первым встречает наших семилеток 
на пороге школы и до.тго —  целых 
четыре года —  настойчиво и тер
пеливо открывает каждому из них 
Страничку за страничкой новый мир 

мир знаний. Особенно возрастает 
роль первого учителя сегодня, когда, 
согласно новому постановлению о 
дпколе, с четвертого года обучения 
^Пбодится систематическое препода- 
Ьание основ наук.

Уже в самых первых классах учи
тель обязательно замечает, что одни 
дети больше увлекаются счетом, дру
гие — письмом, третьи —  любят 
читать. Долг педагога —  глубже 
развить интерес каждого к этому 
Предмету и в то же время не сни
жать его активности в изучении дру
гих.
/ Мы побывали в школах Верх- 
некетского района. В средней шко
ле райцентра много лет работает 
учительница начальных классов 
П. А. Борисова. Ее выпускников 
преподаватели 5 —-7-х классов узна
ют сразу. Они трудолюбивые, гра
мотные, умеют логически мыслить. 
И этим ребята обязаны, конечно же, 
Прасковье Андреевне.

Именно с ее уроков каждый уче
ник уносит тот интерес, то желание 
узнать больше, без которых невоз
можно успешное усвоение предметов 
н старших классах.

Часто учителя 5-х классов с оби
дой говорят:

—  Как трудно работать с клас
сом! Никакого интереса к истории 
.(или к русскому языку) у детей нет.

И много времени, сил придется 
потратить педагогу, пока он не вос
питает интерес ребят к своему пред
мету. Тот интерес, который должен 
зародиться у них еще в начальной 
школе.

Идет урок арифметики в 4-м клас
се школы № 49  г. Томска. Обыч- 

Д. иый урок, призванный научить де
тей решать задачи, оперировать 
арифметическими действиями. Мож
но, конечно, открыть учебник и ста
рательно выполнить все, что там 
указано по данной теме. Но Л. И. 
Грищенко, учительница, велит учеб
ники пока отложить в сторону и 
предлагает целый ряд своих задач. 
Да еще каких! Подсчитать, на ка  ̂
Еую сумму израсходовано школой 
электроэнергии за месяц, вычислить 
среднюю скорость трамвая или 
сколько выйдет тетрадей из бумаги, 
сделанной из 1 тонны тряпья, иля 
вывести среднюю температуру года. 
Решение каждой задачи, безуслов
но. помогает усвоить предмет, но 
главное —  обогащает память уча
щихся новыми сведениями об окру
жающем мире и в то же время раз
вивает интерес к математике, как 
науке, способной помочь лучшему 
пониманию фактов нашей действи
тельности.

Но как можно говорить о возник
новении такого интереса, скажем, к 
истории или биологии, если нередко 
в четвертых классах уроки истории, 
природоведения мало чем отлича
ются от уроков чтения: и там, и 
здесь лишь читают да пересказыва

ют прочитанное? Порой сам учитель 
малограмотен в преподаваемых дис
циплинах.

Мы на уроке в четвертом классе 
восьмилетней школы Белого Яра. 
Учитель рассказывает ребятам о вос
стании Пугачева и просит найти на 
карте город Оренбург. И, чтобы они 
это сделали быстрее, «помогает» им:

—  Сейчас, дети, этот город назы
вается Уфа.

Каково же было удивление ребят, 
когда они обнаружили на карте оба 
города!

Что и говорить, нелегко педагогу 
начальных классов вести историю, 
природоведение, и тем более 'како
му, который не пытается узнать 
больше, чем сказано в учебнике.

Как часто еще встретишь в на
чальной школе такого учителя, ко
торый и книг-то художественных 
почти не читает, не говоря о том, 
что нередко события международной 
жизни остаются вне его поля 
зрения.

Пришли мы как-то на открытый 
урок в одну из школ Зырянского 
района. Ребята писали на доске и 
разбирали предложение: «Уголек и 
Ветерок летают в космосе». Потом, 
когда урок уже кончился и началось 
его обсуждение, встает одна учитель
ница и спрашивает:

—  Скажите, пожалуйста, а что 
это за собачки у вас летают в кос
мосе? Ребята придумали?..

Такое невежество педагога, конеч
но же, непростительно.

Большую помощь в подготовке к 
урокам могут оказать учителя-пред- 

•метники старших классов.
К, П. Белобородова преподает гео

графию в школе М  16 т .  Томска. 
Т. Ф. Миллер —  историю там же. 
Стало уже доброй традицией, что 
обе они —  первые помощницы учи
телей начальных классов. Они по
могают им в детальной разработке 
планов, посещают их уроки с обя
зательным последующим анализом. 
И сами учителя 4 -х  классов —  не
редкие гости на уроках у Е. П. Бе
лобородовой и Т. Ф. Миллер. Все это 
способствует тому, что в пятые клас
сы приходят дети с прочными знани
ями и ярко выраженным интересом 
к предметам.

Е сожалению, еще не в каждой 
школе такие контакты стали прочны
ми.

Ноябрьское постановление о шко
ле снова напоминает о возрастающей 
роли методических объединений в 
повышении квалификации каждого 
учителя, его педагогического мастер
ства. Е сожалению, пока они не от
вечают своему назначению. Даже 
кустовые объединения, работа кото
рых так важна в сельской местно
сти, зачастую бездействуют.

Взять ту же Белоярскую среднюю 
школу. Ее директор А. Б. Осовский 
может показать богатый план методи
ческой помощи учителям 1 — 4-х
классов ближайших школ. Читаешь 
его —  ну, хоть диссертацию пиши! 
Только вот беда —  ни одного пунк
та выполненного. И потому в сосед
ней, к примеру, Палочкинской шко
ле, учителя —  в основном молодежь, 
вчерашние выпускники школ —  не

имеют элементарного представления 
о методике преподавания.

Или та же восьмилетняя школа в 
Белом Яре, что совсем неподалеку от 
средней. В ней встречаешься с та
кими фактами, что просто диву да
ешься. Учителя начальных классов 
буквально зав'алили ребят контроль
ными: до шестнадцати в течение 
двух месяцев. Так могло случиться 
лишь потому, что уроки никто не 
контролирует: ни завуч, ни дирек
тор, ни опытные учителя из кусто
вой школы.

Нередко и сами учителя мало 
учатся друг у друга, считая чуть ли 
не унижением прийти посоветоваться 
к более опытному коллеге. Вот и 
получается: в параллельных клас
сах одной школы дети одинаковые—  
ведь никто их в первые классы не 
подбирал! —  программа тоже одна 
и та же, а результаты разные.

В Кожевниковской школе четвер
тые классы ведут Е. П. Авершина и 
Г. И. Далинская. Смотришь классные 
журналы, знакомишься с детьми, 
присутствуешь на уроках и убежда
ешься, насколько разный уровень 
знаний у  ребят. Вот только одни 
пример: по одному и тому же дик
танту 36  учеников Е. И. Авершиной 
сделали 42  ошибки, а у  Г. И. Далин- 
ской 28  учеников —  101 . О чем это 
говорит? Прежде всего о работе са
мого учителя. Разве только сегодня 
Далинская узнала, как слабо подго
товлены дети в ее классе? Нет, ко
нечно. И тем не менее опыт рядом 
работающего товарища не стал ее 
достоянием.

Можно, конечно, говорить: мол,
завуч и директор недосмотрели. И 
все-таки в ответе прежде всего сам 
учитель. Только при его стремлении 
повышать свое мастерство можно го
ворить об организации действитель
ной методической помощи.

Ежегодно к нам в институт на 
курсы повышения квалификации 
приезжают учителя области. Мы к 
этим встречам тщательно готовимся, 
стараемся познакомить педагогов с 
самым интересным, новым в методи
ке проведения уроков и воспитатель
ной работы. Видим, как старательно 
каждый из учителей записывает все 
наши предложения. Но курсы конча
ются, учителя разъезжаются по до
мам, прячут эти конспекты подаль
ше —  и уроки идут по-старому.

Сегодня, когда школа на пороге 
работы по-новому, видимо, стоит в 
каждом педагогическом коллективе 
еще и еще раз подумать о повышении 
квалификации учителя.

Здесь первая скрипка завуча. Он 
прежде всего обязан заметить недо
статочную квалификацию того или 
иного педагога■ и организовать ему 
помощь.

В начальной школе закладывается 
фундамент знаний, умений, навыков, 
привычек. И от прочности его зави
сят успехи каждого ученика в стар
ших классах. Вот почему этим пер
вым шагам нужно уделить особое 
внимание.

Л. СУСОЕВА,
заведующая кабинетом началь
ных классов института усовер
шенствования учителей.

Ш Ш І К Ш Ѣ

Заявление агентства Аджерлресс в связи 
с установлением дипломатических отношений
м е ж д у  Р у м ы н и е й  и Ф Р Г

БУХАРЕСТ, 2 февраля. 
(ТАСС). В связи с установле
нием дипломатических отноше
ний между Социалистической 
Республикой Румынией и Фе
деративной Республикой Герма
нии агентство Аджерпресс опу
бликовало заявление.

В соответствии со своей по
следовательной политикой ми
ра и расширения международ
ного сотрудничества, говорится 
в заявлении, Румыния активно 
выступает за развитие связей в 
экономической, культурной, на
учной, политической и дипло
матической областях со всеми 
странами, независимо от их со
циального строя. Расширение 
сотрудничества на основе ра
венства, укрепление политиче
ский отношений между всеми 
государствами, как подчерки
вается в Декларации об укреп
лении мира и безопасности в 
Европе, принятой социалисти
ческими странами—участница

ми Бухарестского совещания в 
июле 19бб года, является од
ним из важных путей развития 
сотрудничества между европей
скими государствами.

Румынское правительство, 
подчеркивается в заявлении, 
считает необходимым вновь 
подтвердить свою хорошо изве
стную позицию, согласно кото
рой одним из основных реально 
существующих положений в 
Европе, создавшихся в резуль
тате второй мировой войны и 
последующего развития собы
тий, является существование 
двух германских государств — 
Германской Демократической 
Республики и Федеративной 
Республики Германии. Призна
ние этой действительности яв
ляется одной из предпосылок 
развития сотрудничества меж
ду европейскими странами н 
улучшения политической обста
новки на нашем континенте.

К событиям в Китае

ж і ш

Э н ц и к л о п е д и я  ж и в о го  л е с а
Подобного типа издания до сих 

пор еше не было. Книга «Вио.ло- 
гия лесных птиц и зверей» — не 
только учебное пособие для сту
дентов, не только справочник, ко
торый подскажет, где водится 
тот или иной зверь. Она — преж
де всего своеобразная энциклопе
дия живого леса. Это- увлекатель

ный рассказ о лесных обитателях 
нашей страны — от иволги н кро
та до беркута и медведя.

Книга, выпущенная издатель
ством «Высшая школа», имеет 
большое научное и хозяйственное 
значение. В капитальном труде, 
созданном группой видных зооло

гов под руководством покойного 
профессора Г. Г. Доппельмаира, 
разработаны многие' важные воп
росы. Среди них, например, — 
эколого-географические закономер
ности распространения лесных 
птиц и зверей.

(ТАСС).

РЕСПУБЛИКА КУБА. В 
детском саду городка Голгуин. 
Содержание детей сельских ра
бочих здесь бесплатное.

(Фотохроника ТАСС).

СОКРАЩЕНИЕ ЗОЛОТЫХ 
З А П А С О В  С ША

ВАШИНГТОН, 2 ф е в р а л я . 
(ТАСС). З о л о ты е за п а с ы  С оеди
н е н н ы х  Ш тато в  в н о в ь  с о к р а т и 
л и сь .

С овет ф е д е р а л ь н о й  р е зе р в н о й  
си сте м ы  сообщ ил, ч то  за п а с ы  з о 
л о т а  СШ А у м е н ь ш и л и с ь  в  д е к а б 
р е  п р о ш л о го  го д а  н а  27 м иллйо- 
н о в  д о л л ар о в . Т ак и м  о б р азо м , в с е 
го з а  1966 год он и  с о к р а ти л и с ь  
н а  571 м и лл и о н  доллар о в .

В Е Р О Л О М Н Ы Й  Т Р Ю К
х а н о й , 2 февраля. (ТАСС). 

Вьетнамское информационное 
агентство охарактеризовало как 
«вероломный трюк» намерение 
сайгонской администрации пе
редать по случаю праздника но
вого лунного года Северному 
Вьетнаму так называемых «се
веровьетнамских военноплен
ных».

Соединенные Штаты и сай- 
гонская марионеточная админи
страция, говорится в опублико
ванном сегодня заявлении ВИА, 
устроили' этот фарс с явной 
целью оправдать свои преступ
ления и агрессию США против 
Вьетнама, свои 5'силия по рас
ширению войны в Южном Вьет
наме и Эскалации войны в ДРВ.

Что касается соотечественни
ков, арестованных it высылае
мых Соединенными Штатами и 
их прислужниками в Северный 
Вьетнам, подчеркивается в за
явлении, правительство ДРВ 
предоставит им свободу вы
бора — остаться на севере или 
вернуться в Южный Вьетнам.

Беспримерная в истории межго
сударственных отношений антисо
ветская кампания, проводимая ны
нешним китайским руководством, 
ежедневнб подогревается очеред
ными, заранее подготовленными 
и организованными .мерами прово
кационного характера. Китайские 
газеты 2 февраля расписывают 
антисоветскую истерию хунвэйби- 
нов и так называемых «отрядов 
смуты» (цзаофаней) при встрече на 
Пекинском вокзале китайских сту
дентов—участников хулиганской 
провокации на Красной площади 
в Москве. На этой встрече присут
ствовал заместитель премьера Гос
совета КНР, министр иностранных 
дел Чэнь И. В речах содержались 
грубая брань и призывы к распра
ве с советскими людьми.

У посольства СССР в Пекине 
не Прекращаются бесчйнстйа и 
провокации. По последним сооб
щениям, советских граждан, в том 
числе и дипломатов, выходящих из 
посольства, а также советских лю
дей, следующих транзитом во 
Вьетнам, на улицах окружают тол
пы беснующихся хунвэйбинов, дер
жат на месте по -нескольку часов, 
всячески пытаясь глумиться над 
их достоинством, запугать и шан
тажировать.

По мнению иностранных кор
респондентов в Пекине, антисо
ветская кампания тесно связана с 
внутренними событиями в Китае, 
среди которых на первый план вы
двигается «борьба за за.хват вла
сти», развязанная группой Мао 
Цзэ-дуиа с помощью ее подруч
ных из «отрядов смуты».

Как передает агентство Синь- 
хуа, журнал «Хунци» посвятил 
этой теме передовую сгатью, «тео
ретически» обосновывающую за
хват цзаофанямн власти. Дейст
вия цзаофаней выливаются в раз
гром партийных и государствен
ных органов на всех уровнях.' 
«Хунци» призывает создавать по
всеместно «временные органы вла
сти» взамен партийных комитетов 
и государственных учреждений. 
«Хунци» предлагает армии «ак

тивно Поддерживать» цзаофаней, 
помогать нм. . >

«Циркуляр № 1» комитета цзао- 
фаней провинции Хэйлунцзян и,з-“ 
вещает о 'том, что «вся власть в 
провинции» перешла к этому ко
митету. О насильственном захвате 
власти «смутьянами» с помощью 
армии сообщают провинциальные 
газеты, перешедшие в последние 
недели в руки Цзаофаней в про
винциях Цзянсу, Ляонин, Цзилинь.

О размахе сопротивления цзао- 
фаням со стороны китайских ком
мунистов и трудящихся свидетель
ствует листовка, появившаяся в 
Пекине. По сообщению пекинско
го корреспондента японского агент
ства Киодо Цусии, в листовке при
водится решение ЦК КПК о том, 
чтобы в стране,, была .«замедлена 
кампания чистки в провинциаль- 
н£)іх сельскохозяйственных ,райо- 
нах». .

Положение в Синьцзяне, где, по 
сообщениям иностранных агентств, 
вспыхнул мятеж против Мао Цзэ
дуна, остается неясным. Судя по 
сообщению корреспондента агент
ства Киодо Цусин, «смутьянам», 
поддерживающим Мао Цзэ-дуна, 
«удалось подавить» силы, высту
пающие против него в этом райо
не. В то же время, по другим 
иностранным сообщениям, из 23 
воинских частей, расквартирован
ных в Синьцзяне, 22 присоедини
лись к Ван Энь-мао — «находя
щемуся вне закона» первому се
кретарю Синьцзян-Уйгурского ав
тономного района, в руках которо
го сосредоточена также и военная 
власть.

В Китае официально отдан при
каз арестовывать каждого, ̂ кто 
«выступает против председателя. 
Мао». . , ‘

Как сообщает пекинский кор
респондент японской газеты 
«Иомиури», ЦК КПК разработал 
«предварительный план» реформы 
системы образования, парализо
ванной хаосом «к^шьтурной рево
люции». Упор делается на изуче: 
ние «идей Мао» и на сокращение 
сроков обучения в школах и ву
зах.

(ТАСС, 2 февраля).

ЗАЯВЛЕНИЕ ПОЛИТБЮРО ЦК КПф
ХЕЛЬСИНКИ, 2 февраля. 

(ТАСС). Политбюро ЦК Коммуни
стической партии Финляндии опу
бликовало заявление о событиях 
в Китае.

«Последние сообщения о собы- 
тия.х в Китае», — подчеркивается 
в заявлении, переданном в пе
чать, — вызывают усиливающее
ся беспокойство. Истерическое 
подстрекательство против Совет
ского Союза и других социалисти
ческих государств, а также против 
коммунистических партий дру
гих стран стало основным содер
жанием политики некоторых руко
водителей Китая. Мероприятия, 
проводимые под знаком «культур
ной революции», все более откры
то направлены на раскол Комму
нистической партии Китая, социа
листического лагеря и междуна
родного коммунистического дви

жения.
Функции социалистических го

сударственных органов и Комму
нистической партии Китая, — от
мечается' далее в заявлении, — 
все больше переходят в руки удар
ных отрядов, названных «красны
ми охранниками», в руки поддер
живающих и подстрекающих эти 
отряды руководителей партии' и 
армии. Создается впечатление, 
что нарушения законности и де
мократии в партийной и государ
ственной жизни стали . повседнев
ным явлением. Чуждый социа
лизму культ личности' развит -до 
предела. ,

КПФ не может обойти молча
нием э'ги возмутительные явления. 
Они привели к еще большему на
рушению взаимоотношений между 
Китайской Народной Республикой 
и другими социалистическими

странами, а также между КПК и 
международным коммунистиче
ским движением, они приносят 
пользу империализму и. угрожают 
миру во всем мире. Наиболее на
дежным' 'препятствием агрессив
ным планам империалистических 
государств является единство 
международного коммунистиче
ского движения и лагеря социа
лизма. По мнению нашей партий, 
необ.ходимо направить все усилия 
на восстановление и укрепление 
этого единства».

В заключение КПФ выражает 
надежду на то, что Коммунистиче
ская партия Китая «выйдет нз ны
нешних затруднений на путь, кото
рый приведет ее в единый фронт 
с другими социалистическими, 
странами и марксистско-ленински
ми партиями в борьбе за мир и со
циализм».

Провокационные действия китайских граждан в Алжире
АЛЖИР, 2 февраля. (ТАСС). 

В последние дни китайские граж
дане, проживающие в Алжире, 
предприняли ряд хулиганских вы
ходок в отношении дипломатиче
ских сотрудников посольства СССР 
и советских граждан в АНДР. Они 
спровоцировали вчера новый серь
езный инцидент. Группа китайцев 
в количестве 60 человек, грубо на
рушив общепринятые нормы меж
дународного права и дипломатиче
ского иммунитета, остановила при
надлежащую советскому посоль
ству машину, в которой находился 
первый секретарь посольства с до
черью. Со злобными криками ки

тайские граждане окружили авто
машину, стали стучать по стек
лам, крыше и дверям машины, пы
тались открыть дверцы и проник
нуть во внутрь. При этом они вы
крикивали угрозы в адрес Совет
ского Союза, оскорбляли совет
ский народ, его партию и прави
тельство.

Несколько позднее та же груп
па распоясавшихся хулиганов пы
талась остановитъ автобус с со
ветскими детьми, направляющи
мися в школу.

Посольство СССР в Алжире 
информировало министерство 
иностранных дел АНДР о имев

ших место бесчинствах китайцев, 
проживающих в Алжире, и обра
тило внимание на то, что дикая 
выходка является организованным 
антисоветским провокационным 
выступлением.

Министерство иностранных дел 
Алжира сообщило вчера, что в 
связи с этими инцидентами. вре
менный поверенный в делах КНР 
был вызван вчера утром и принят 
в МИД. Последний, указывается 
в сообщении министерства, «отка
зался принять ноту протеста ми
нистерства иностранных дел. По
этому были приняты меры для обе
спечения общественного поряд
ка».
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НАШ РАЗГОВОР с заведую
щей кафедрой фармакогно- 
сші Томского мединститута 

профессором Л. Н. Березнеговской 
был интересным и долгим.

— В век- химии, -— говорила 
Любовь Николаевна, — когда по
явились сотни синтетических’ ле
карственных препаратов, кое-кому 
может показаться, что целебные 
растения и травы скоро переста
нут применяться в медицине. А 
ведь это совсем не так. Лечебное 
действие вшогих растений .человек 
заметі'гл тысячелетня назад и до 
сих пор использует jix в борьбе со 
многими болезнями. Многие лекар
ства, приготовленные из растений, 
химия заменить не может. Сейчас, 
пожалуй, трудно найтп пеи.звест- 
ное науке растение с целебными

в одном из них обнаружили много 
эфирных масел н камфору!

Есть у нас и еще одно дгалень- 
кое открытие: алтайская полынь 
оказалась обладающей желчегон
ными свойствами. А в некоторых 
видах удалось обнаружить азул.ен 
— вещество, входящее в состав 
препаратов, которыми лечат рев
матизм, бронхиальную астму, вос
палительные процессы. В Сибири 
насчитывается шестьдесят три ви
да полыни. Из них сорок ' являют
ся сугубо сибирскими и не растут 
больше нигде. А изучено пока 
только восемь видов, остальные — 
белое пятно...

...Их было восемь., День за 
днем; неделя за неделей шли они 
вдоль ревущего Каракола.. подни
маясь все выше в горы. «Каракол» 
на языке' алтайцев означает «Чер

К Л А Д Ы  
Т А Е Ж

свойствами: Но фармакогностам п
сейчас дела хватает. Мы должны ' ная река». Наверное,, потому, что

^ ш ы Г р Т с т І ш ш . ^ У т о р ^ ^ ^ ^ ^  і ш ш ш п і п т п п т і г а п и ш п і т т і  Р Е П О Р Т
нам известны, составить под
робные карты , их произраста
ния, определить запасы. Тут 
много белых пятен, и откры
тий будет еще немало,

...Всю весну прошлого 
года, -на кафедре фармако
гнозии готовились к летним 
экспедициям. Разрабатыва

лись маршруты, закупались 
карты,' снаряніение. В нача
ле июня пять отрядов охот
ников за травами двинулись 
в путь. 'У них. не было лег
ких дорог. Они стремились 
в те места, где до них не 
ступала нога исследователя 
лекарственных растений, 
фармакологические сведения 
о -которых датировались . по
рой концом прошлого Б.ека  ̂ В 
Томской области это были районы 
верховьев рек Васюгана, Кети, на 
Алтае — малоизученный Ангу- 
дайскнй район.

...Дверь была приоткрыта, и по 
коридору растекался крепкий, 
чуть горьковатый запах полыни.
Хотя табличка на двери официаль
но уведомляла, что это — кабинет 
доцента Т. П. Березовской, в ком
нате не было ни трафаретного 
письменного стола, ни книжных 
шкафов. Везде, где есть свободное 
место: на подоконниках, на высо
ких табуретах, на длинных' сто
лах, стоящих, вдоль стен, — ле
жат пучки трав, стоят центрифу
ги, колбы с реактивами. Это каби
нет-лаборатория. Его хозяйка, 
невысокая, , подвижная женщи
на в очках, разговаривает, не 
прекращая работы.

— Конечно, экспедиция была 
интересной, — рассказывает . Та
мара Павловна. — Мы прошли 
пешком до верховьев горной реки 
Каракола, собрали большой герба
рий. В одном из горных селений 
мы услышали, что местные жите
ли применяют здешнюю полынь 
как сердечное средство. Интерес
но: ведь до сих пор полынь была 
известна как лекарство при болез
нях пищеварительной системы. Мы 
привезли с собой несколько видов 
алтайской полыни. И вот сейчас

научно-исследовательской лабора
тории медицинского института.
, - Почему именно Васюган? —
переспросил Михаил Иванович,— 
Потому что в этом районе близко 
к поверхности земли • подходят 
нефтяные слои. И есть данные, 
что в таких районах растения со
держат повышенное количество 
важных для человека микроэле
ментов. Собранные на Васюгане 
образцы мы. сравним . с .. теми ра
стениями, которые были собраны 
в южных районах нашей ' обла
сти...

Это сейчас легко . говорить: 
«собранные». Сейчас, когда с ла
доней сошли -мозоли от. весел. На 
небольпіом обласке. М. И. Леши- 
хин и трое студентов фармфака 
проплыли более 350 километров. 
Они' обнаружили огромные запа
сы , смородины, шиповника, крово-

А  Ж  ШНШІШНШШШШИШШШШІШЩ

АПТЕКИ
в узкое ущелье, по дну которого, 
несется ледяная вода, редко за
глядывает солнце. Здесь всегда 
мрачно, а с вершин окружающих 
гор дуют холодные ветры.

Шли , без проводника.. Ко.нечноіі 
целью маршрута было .одно из ма
лодоступных горных озер. По рас
сказам местных жителещ... на его 
берегах можно было найти редкие 
травы,. Они не нашли ; озера: сби
лись ' с пути. Кончались .,. запасы 
еды, а обратный путь, был долог. 
К  счастью, путешественники вы
шли к одинокому зимовью. По 
обычаю гор и тайги, в иэгбущке-бы
ли дрова, соль, спички и . топор. 
На другой, день .опять -повезло: 
среди гор увидели юр.ту. Навстре
чу путникам вышла женщина. Она 
ни слова не понимала по-русски.' 
Но и без слов был понятен древ
ний язык гостеприимства.

— Самое удивительное, — 
вступила В' разговор'", '..участница 
экспёдиций ; старший . . лаборант 
Е.чизавета. .Афанасьевна Серых, 
— что в этом единстдённдм на 
сотни 'Километров вокруг ; жилье 
Мы, увидели книгу. -Она---тюзыва- 
лась «Политическая' .экбнЬЙкЯ». 
Кто пр'йнёс ее туда; г.ёолоти, ту
ристы или, может .быть, ' внуки 
хозяйки, — мы так л  ..не. узнали...

С руководителем отряда, обсле
довавшего район реки Васюгана. 
Михаилом Ивановичем Лешихи- 
ным я встретился в центральной

хлебкИі багульника, змеевика, си
нюхи и многих,других трав, пре
параты" из которых завозят в 
Томск издалека. .

— О результатах экспедиции 
говорить пока рано, — сказал в 
конце нашего разговора Леши.хин. 
— Вот проведем, спектральный 
анализ образцов, тогда станет яс
но,, чем отличаются северные рас
тения: от южных.

Романтика дальних •дброг! Она 
не умврает,- В то- время как това
рищи ^Владимира .Козлова- н Эду
арда Свириденко поехали на 
Црактику в крупные аптеки’" о'ни, 
по’ совету прѣфессора Берёз.негов- 
скрй, решили обследовать один из 
притоков Кети, — реку Пайд5ггн- 
на. Вначале их было трое. Потом 
заболел проводник. .Что делать; 
возвращаться домой или продол
жить путь вдвоем? Ребята выбра
ли дорогу. Когда добрались до де
ревни Березовки, в среднем тече
нии .реки, снова пришлось -ломать 
голову; лодку купйть'"не удалось, 
баржу ждать долго';. Решили 
строить плот и плыть-вниз по тече
нию. Местные жители отговарива
ли;-. бпасно,. можно ^попасть в во
доворот. Да-и ружья у ребят с 
собой не было, а как в тайге без 
ружья? Но парни были упрямы, и 
тогда кто-то из рыбаков подарил 
им топор, с помощью которого н 
был сооружен плот.

Месяц плыли по безлюдной та

ежной реке. Выходили на берега, 
углублялись на несколько кило
метров в тайгу, собирали герба
рий, записывали запасы растений, 
брали образцы. Богатства тайги 
поражали. Зарослей толокнянки, 
водяного перца, кровохлебки, во
дяного трилистника, различных 
ягодников было так много, что 
сырья для большого фар.мзавода 
хватило бы на много лет. Эдуард 
Свириденко решил взять темой 
своей дипломной работы описание, 
подсчет промышленных запасов и 
определение химического состава 
растений поймы реки Пайдугина.

— Да, тайга богата. И в то же 
время в прошлом году по всея 
стране не был выполнен план по, 
сбору шиповника, —̂ замечает 
Л-. Н. Березнеговская. — Пара-.- 
докс! Одна только паша область 
может обеспечить шиповником

все фармзаводы Советского 
Союза. Все дело в том, что 
планирующим - органам не 
известны . запасы нашей ■ об
ласти. Ведь их изучение . ве
дется только несколько лет.

Пять лет продолнсается 
исследование мест, где у нас 
растут лекарственные травы, 
подсчет их запасов. Уже сей
час можно сделать вывод, 
что Томская область' может 
обеспечить сырьем многие 
фармзаводы Снбири., ,А это 
Сулит огромные выгоды. 
Траву чемерицы везут сей
час в Томск из Житомира. 
Химфармзавод перерабаты
вает сырье и выпускает важ
ный ДЛЯ ветеринарии пре
парат. -А только , в Асинов- 

ском, Томском и Шегарскоы рай
онах чемерицы растет столько,, что 
заводу с- избытком хватит сырья 
на многие годы...

Недавно на одном из съездов 
по лекарственным травам и расте
ниям сообщили, что в Канаде за
куплена машина для... посадки 
клюквы. Предполагалось выращи
вать клюкву в западных районах 
страны,- ибо стала ощущаться не
хватка этой ягоды. В то же вре
мя во ■ многих районах нашей об
ласти есть такие места, где клюк
ву собирают в буквальном смысле 
ѵТрпатой и запасы ее практиче
ски неисчерпаемы! Это же можно 
сказать и о черной смородине, 
этом ценнейшем, источнике . вита
мина «С».

— Скоро богатства тайги пере
станут бесполезно осыпаться в. 
ожидании заготовителей. — сказа
ла в заключение нашей встречи 
профессор Березнеговская. — Мы 
готовим к печати справочник ле
карственных растений Томской, 
области. В Москву посланы под
робные описания, карты и реко
мендации по заготовке лекарст
венных •'іграв.

■Не за горами весна и лето. А 
летом этого года новые экспеди
ции отправятся в тайгу Томской 
области. Красноярского края, Ал
тая. Впереди у фармакогностов 
много • поисков и открытий.

О. СОЛЕЦКИИ.

‘НАУКА, ДАИ ОТВЕТ

ГА М М А -Л У Ч И  
И СКОРПИОНЫ

Из всех, живых существ, ко
торые преднамеренно или слу
чайно подвергались радиоак
тивному облучению, самыми 
невосприимчивыми к нему ока
зались... скорпионы. Это откры
тие ' сделано на месте испыта
ния французской атомной; бомт 
бы в Сахаре. Установлено, что 
на скорпионов ничуть не по
влияли гамма-лучи интенсив
ностью до сто тысяч рентген, а 
для людей смертельна доза уже 
в 700 рентген.

Чем объясняется невоспри
имчивость скорпионов к столь 
сильному радиоактивному , об
лучению, до сих пор неясно. 
Ответ на этот вопрос может 
помочь создать новые средства 
защиты людей от радиации.

{Т.4.СС).

С л уж ащ и й  одной бензоио> 
ломки в М илане, п одсч иты вая  
в ы р у ч к у , зам е ти л , что  одна 
из куп ю р  с  портретом  Ми
келан д ж ело  достоинством  ів 
10.000 лир  в ы гл я д и т  необы ч
но: не т а  б ум а га  и цвет' с тр а н 
н ы й . При вним ательном  рас^. 
см о трен и и  в ы яс н и л о сь , что 
д е н ь ги ... нар исован ы  акв ар е л ь
ны м и к р аск ам и .

К уп ю р а  о к а за л а сь  мал^н%г,. 
КИМ Ш едевром, сделанны м  
л у ч ш е , чем н асто ящ ая  бднкно^' 
т а . Х уд о ж н и к-ф ал ьш и в о м о н е т
чи к  придал М икеландж ело  
более гр устн о е

в ы р аж е н и е . Д ворцы и с та ту и  
бы ли  нар исован ы  с  лю бовью  
Н в кусо м . А в то р  д о п усти л  
то л ько  одну о ш и б ку  — орф о
гр а ф и ч е с ку ю : он н ап и сал  «Ми- 
челан дж ело» ,. а  не. «М и кел
андж ело» .

Прл-иция , п одозр евает, что 
ф ал ьш и в о м о н етч и к  — это  не
к то  Бр ун о  Б е тти н и . Е м у  51 
год , он р и с у е т  к а р тй н ы , ко то 
ры е .в ы с т а в л я е т  В р а зл и ч н ы х  
з а л а х .

В ладелец  одной из к а р ти н 
н ы х  галер ей , п о зн ако м и вш и сь  
с ; твор чество м  ф ал ьш и в о м о н е т
ч и ка , реш ил ем у помочь. Е с 

ли б уд е т д о казан о , что  автор  
ф ал ьш и в о й  бан кн оты -ш едевра  
именно он , владелец  к а р ти н 
ной галер еи  н ай м ет' для  Б е тти 
ни ад в о ката  и д а с т  е м у  воз
м ож н о сть  и зу ч а ть  ж и во п и сь .

Возм ож но, что  ф а л ьш и в у ю  
к у п ю р у  ^ у д у т  о сп ар и в ать  
д р у г  у  д р уга  лю би тели  ж и во
п и си , п р е д лагая  .за нее пачки  
н а с то я щ и х  б ан к н о т , а худож - 
нин Бр ун о  Б е тти н и  войдет в 
и сто р ию , к а к  « Р а ф а э л ь »  ф а л ь 
ш и во м он етч иков . А  м ож ет 
б^ іть , —• к то  зн ает?  — Б е тти 
ни с та н е т  одним и з  и зв е стн ы х  
худ о ж н и ко в  И тали и ...

(Т А С О . ,□и поэтичное
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Метеорологи Ленинградской метеостанции недавно значительно расширили сферу своих постоян- 
вых наблюдений. Сделать это помогла мачта Ленинградского телецентра. На ее конструкциях 
на высотах от 25 до 269 метров установлены приборы, автоматически посылающие свои показания 
температуры, направления и силы ветра на землю.

НА СНИМКЕ: дежурный метеоролог Анастасия Семененко снимает показания назевгаых
датчиков метеоприборов башни телецентра.

Фото М. Блохина. (Фотохроника ТАСС).
СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Ш  А  X  М  А  т ы
о  т д е л в е д  е т 
кандидат в мастера 

Л, Л е й д е р м а н
■С февраля этого года редакция 

«Красного знамени» возобновляет 
на своих страницах шахматный 
отдел. Мы будем публиковать за
дачи,' этюды, окончания, интерес
ные партии. Для начала отдел 
объявляет конкурс решений ком
бинаций, задач и этюдов. Всего их 
будет предложено десять. " Итоги 
конкурса, будут подведены к 5 мая 
1967 года. Решения заданий кон
курса следует присылать по адре
су: г, Томск, проспект имени Ле
нина, 66, редакции газеты «Крас
ное знамя» с пометкой, «на шах
матный конкурс». Решение долж
но быть полным, с основными ва
риантами. ‘ Желательно, ; чтобы 
каждый участник конкурса напи
сал немного-о себе: давно . ли ув- 
лекйётся шахматами, какой , имеет 
спортивный разряд. •

Победителей конкурса ожидают 
призы — библиотечки шахматной 
литературы. ,

Вот первое задание конкурса;

ИТОГ с ДВУМЯ НЕИЗВЕСТНЫМИ

{[pDDDoaaDaQDaaDoanaaaaooDDsqoDaDoa :оооооопоаопаоппоаоааапааоапоаааооапоааоаоааазаааповооаааоааойІіпооаооооааооааап(^

I « Р А Ф А Э Л Ь »  Ф А Л Ь Ш И В О М О Н Е Т Ч И К О В  І
g

1 Щ

щ м
___ш

М Н і

ш ___
w

Щ, й

а Ь с d f

В этой позиции черные сдались. 
А что бы вы сделали? За верное 
решение — два очка.

КОМПАСЫ ПИСАТЕЛЕЙ
Интересные экспонаты по

явились недавно у тамбовского 
коллекционера Н. А. Никифо
рова. Среди них два небольших 
изящных компаса, принадле
жавших в свое время М. Горь
кому и поэту А. Жемчужнико
ву. Теперь они хранятся рядом 
с военным компасом, который 
служил Я. Гашеку.

(ТАСС).

И З  З А Л А  СУДА-

На скамье подсудимых . . — 
четверо: бывший директор сто-- 
ловрй, 32 Томского . треста
столовых /А. Г. Миловзоров, 
старший бухгалтер И, М- Тер
нер, кладовщик И. А. Степанов . 
и кассир Н. И. Ушатская. 
Шесть дней разбирала,, преступ
ления этой четверки коллегия 
по уголовным делам Томского 
областного суда под председа
тельством члена областного су
да В. И. Мальгина. Шесть дней 
распутывался клубок темных 
дел расхитителей государствен
ных средств. А средств этих 
было немало; группа воров, 
свивших себе гнездо в столовой і 
№ 32. нанесла государству Г; 
убыток в сумме 14.000 рублей. • 

Главным организатором этой 
преступной группы был Тер
нер. Ему показалось мало того, 
что он систематически брал 
продукты у кладовщика Степа
нова, ни копейки зЬ это не '• 
платя. К продуктам он стал 
добавлять и деньги, которые 
брал у кассира Ушатской. Для 
начала он скромно вынул нз

носом У РЕВИЗОРОВ...

.ТБИЛИСИ, 2 февраля. 
(ТАСС). При доигрывании трех 
отложенных партий последнего 
тура ша.хматного чемпионата 
страны Оснос победил Крогиу- 
са, Васюков —- Лнберзона, а Са
воя — Нея.

Вот окончательные итоги 
34-го первенства СССР; 
1. Л. Штейн (Львов) — 13 оч
ков, 2. Е. Геллер (Одесса) — 
12,5 очка, 3 — 5. В. Корчной и 
М. ■ Тай.манов (оба — Ленин
град), А. Гипслис (Рига) — по 
12 очков, 6. А, Лейн (Ленин
градская область) — 11,5 очка, 
7. -Н. Крогиус (Саратов) — ІХ 
очков, 8 —9. Д. Бронштейн (Мо
сква) н Л. Полугаевский (Мо
сковская область) — по. 10,5 
очка. 10—̂ 12. В. Смыслов (Мо
сква). Р. Холмов (Сочи) и В. Са
вой (Харьков) — по' 10 очков, 
13. Э. Гуфельд (Киев) — 9,5 
очка, 14 —16. Е. Васюков (Мо
сква), В. Оснос (Ленинград) и 
Б. ■ Гургенидзе .(Тбилиси) — по 
9 очков, 17. А. Суэтин (Минск)

■— 8,5 очка, 18 —19. В. Лнбер- 
зон (Москва) п И. Ней (Таллин) 
— по 8 очков, 20. Ю. Никола
евский (Киев) — 7,5 очка. 21. 
Мастер В. Дорошкевич (Гроз
ный) — 6,5 очка.

Итак, известны призеры 
чемпионата. Определились так
же два участника межзонально
го турнира розыгрыша первен
ства мира — Штейн и Геллер. 
А ВОТ'судьба двух других таких 
путевок пока не решена. Корч
ному, Тайманову и Гипслису 
предстоит «выяснять отноше
ния» ■ в дополнительном матч- 
турнире, место и „сроки прове
дения которого определит Фе  ̂
дерацня шахмат. СССР.

Правда, ни одному из масте
ров не удалось пополнить ряды 
старших по .званию. Но двое из 
них — А. Гипслис н А. Лейн— 
сделали шаг к заветному гросс
мейстерскому рубежу. Им при
суждаются гроссмейстерские 
баллы.

О н и  с н о в а  п е р в ы е
ЛЮБЛЯНА, 2 февраля. 

(ТАСС). Ленинградские фигу
ристы Людмила Белоусова и 
Олег Протопопов опять блес
нули высоким мастерством. 
Они в третий раз подряд выиг
рали первенство Европы в 
парном катании. Новые золотые

!йедали чемпионата континента 
Белоусова и Протопопов: завое
вали вчера поздно вечером в 
югославском городе Любляне. 
Второе место заняли М. Глок- 
схубер и В. Данне (ФРГ), тре
тье — X. Штейнер и Г ., Валь
тер (ГДР).

КТО НАС ЗАМЕНИТ?

государственной кассы 94 руб
ля, приказав кассиру увели
чить в отчете итог расхода по' 
кассе на эту сумму. Петом 
взял. 150 рублей. А затей, 
окончательно перепутав кассу 
со своим карманом, стал брать 
и двести, и триста... Общая 
сумма таких «взятий» состави
ла 1.634 рубля.

Тернер вообще творил в сто
ловой все, что ему вздумается. 
Однажды, например, он. пред
ложил повару Жариковой от
весить тридцать килограммов, 
мяса, якобы для отправки на 
базу. Жарикова выполнила рас
поряжение и положила мясо в 
кладовую. Оттуда мясо... исчез
ло неизвестно куда, иными; 
словами, было похищено Терне
ром. Все похищенные деньги и 
продукты Тернер списывал за 
счет дотаций базы треста сто
ловых. '

А где ,же. был директор? Ди-, 
ректор был тут же. Миловзоров 
ухитрялся совмещать свои ди
ректорские обязанности с обя
занностями... экспедитора. И

этот «экспедитор» никоим об
разом не контролировался со 
стороны «директора». В ход 
шЛй бестоварные фактуры и 
другие незаконные документы, 
большое количество Денег и 
материальных ценностей про
ходило через руки директора- 
экспедитора без надлежащего 
оформления. Как установила • 
ревизия, в результате этой 
«деятельности» ' исчезло «неиз
вестно куда» 3.025 рублей... 
Впрочем, директор Миловзоров 
умел создавать видимость вы
полнения столовой финансово
го плана и других показателей. 
Деятельность Миловзорова соз
давала широкий простор для 
злоупотреблений работникам ба
зы треста столовых. Стал та
щить из государственной кла-, 
довой, как из своего домашне
го погреба, и кладовщик Сте
панов. Кассир Ушатская дела
ла наивный вид, что все это 
ее не касается.

Областной суд сурово нака

зал воров. Тернер как глав
ный организатор шайки, при
говорен к десяти годам лише
ния свободы с содержанием в 
местах заключения строгого ре
жима, Степанов — к восьми 
годам, Миловзоров и Ушатская 
— к двум годам лишения сво
боды. причем, в отношении по
следней суд счел возможным 
применить условную меру на
казания. Сумма убытков будет 
взыскана с виновных.

' Нельзя в заключение не ска
зать и еще об одном. Преступ
ная деятельность воров из сто
ловой № 32 началась ,в 1962 
году. Но ревизии, произведен
ные ревизорами Кустовым, Го
релик и Ивановым, «ничего 
подозрительного» не обнаружи
ли. Руководству треста столо
вых нужно сделать из этого 
серьезные выводы.

Г. ДЕРЕВЯННИКОВ, 
народный заседатель Том
ского областного суда.

Выли и мы когда-то маль
чишками. Мечтали стать силь
ными, ловкими, смелыми. Ду
мали, чем нам заняться, чтобы 
развить в себе молниеносную 
быстроту, точную координацию 
движений, чувство мелодии. 
Ответ был прост — акробати
кой. Именно в этом виде спор
та ты сможешь исполнять воль
ные .упражнения под музыку, 
наполненные грациозной выра
зительностью, с чисто балетной 
легкостью, а иногда —- с кас
кадом сложных сальто. Зани
мались до седьмого пота.

Впрочем, я не собираюсь пи
сать свою спортивную биогра
фию. Меня волнует положение 
и развитие акробатики в Том
ске.

Для занятий акробатикой не 
требуется никакого спортивно
го оборудования. А акробати
ческую дорожку достать не так 
уж трудно. Есть все возможно
сти Д Л Я  того, чтобы этот вид 
спорта стал массовым. Y  нас. в 
ТоАіеке. три года просутцество- 
вало отделение акробатики при 
детской спортивной школе № 3. 
Юные спортсмены быстро на
бирались опыта. Было отрадно 
видеть, как день за днем ребя
тишки совершенствовали свое 
мастерство, повышали резуль
таты. Но, видимо, не суждено 
было отделению жить долго. 
Его сократили «как малочис
ленное»'. Пропали все старания 
детей, пропали и деньги, затра
ченные на их обучение. Прав
да., директор ДеШ  «успокоил» 
детей:

— Занимайтесь гимнастикой 
— тоже неплохой вид спорта.

Только, видимо, не всем бы

ло безразлично, чем занимать
ся. •

— А мы .хотим акробати
кой, ответил Сережа Заха
рок (ныне .мастер спорта 
СССР).

В спортивном обществе «Бу
ревестник» была скомплектова
на сборная команда города по 
акробатике. Большую инициа
тиву по созданию команды про
явил председатель совета этого 
общества Борис Федорович 
Иванов. В 1966 году акробаты- 
томичи добились значительных 
успехов в личных результатах. 
В составе команды пять ма
стеров спорта. Но дело в тОм, 
что ПОЛНОЙ командой томские 
акробаты за все время сущест
вования сумели выступить не 
более четырех раз. Сейчас поч
ти всем нашим акробатам да
леко за двадцать лет. Многие 
учатся на последних курсах ву
зов. А это значит, что на них в 
будущем рассчитывать не при
ходится. Ветераны команды не 
могут спасать ее вечно, так как 
с годами они теряют форму.

Советский Союз является 
родиной лучших акробатов ми
ра, таких, как заслуженные ма
стера спорта СССР Арнольд 
Корнев, Виктор Ананевич, 
братья - Тышкер и другие. Ма
стеров спорта СССР по акроба
тике больше, чем по гимнасти
ке. Это объясняется большой 
популярностью акробатики.

К- сожалению, мы, томичи. 
Не іМожем радоваться своему 
будущему. У нас нет «золотого 
дна» — юных акробатов, кото
рые смогли бы нас сменить на 
спортивной арене.

А. ЧЕБАНОВ, 
мастер спорта СССР.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

. На киностудии «Мос
фильм» идут съемки нового 
художественного фильма 
«Анна Каренина».

В роли Анны снимается 
популярная киноактриса Та
тьяна Самойлова, в роли 
Вронского — Василий Ла
новой.

Роль княгини Бетси ис
полняет народная артистка 
СССР Майя Плисецкая.

Дебют балерины в. новом 
амплуй, судя по первым 
съемкам, оказался очень ин
тересным.

НА СНИМКЕ: Майя Пли
сецкая на съемках' фильма 
«Анна Каренина».

т о м с к и н д р а м а т и ч е с к и й
ТЕАТР

— «Ф и зи к и  и л и р и к и » , 
у тр о м  — «Лапти-сам о-

«Сем ья
сп е к та к л е й : 
в е ч е р н и х  —

П лахо ва» .
д н евн о го  — 
в  19 час . 30

4 ф е в р а л я
5 ф е в р а л я , 

п л я сы » ,
веч ер о м  —
Н ачало 

в 12 час 
мин.

с е г о д н я  в  КИНОТЕАТРАХ; 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой  зал  — «Го р ьки й  рис»
10, 12, 14, 16, 18, 20, 22. Ф ильм  
для  взр о с лы х .
М алый зал — «П рощ ай» — 9-30,
11- 15,- 13 14-45. 16-30, 18-15. 20,
21-45.
З ал  кин о хр о н ики  — «П р езидент 
Ф р ан ц и и  — го с ть  С С С Р *  — 10,
12- 10. 14-20, 16-30. 18-40, 20-55.
«О бвинению  п о длеж ит» , «Тени  
прош лого» — 11-05, 13-1.5, 15-25,

; 17-35. 18-50, 22.
«ОКТЯБРЬ»

Голубой зал • — «Го р ьки й
10, 12; 14. 16. 18. 20, 22. 
для  взр о с л ы х .
Зелен ы й  зал  — «Гор ький
10-30, 12-30. 14-30, 16 30.
20:з0, 22-30. Ф ильм  для 
л ы х .
Д ля д е т е й —Сборник м у л ьти п л и 

кац и о н н ы х  ф и льм о в  — 9-30.
«ПИОНЕР»

-«Сназка о Мальчише-Кибальчи- 
ше» —, 10, 11-30, 13, 14-30. «Кре
постная актриса»- 16. «Граф.

рис» —
Ф ильм

рис» —
18-30,

В з р о с -

М онте-Кристо» (две сери и ) — 
18, 21-20.

«СИБИРЯК»
«Гений  дзю до» (две сер и и ) — 
10-10. 13-10. 16-10. 1 9 1 0 , 22-10.
Для детей  — « В сад н и к  над  го 
родом» — 9.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«А н гел  блаж енной  см ер ти »  — 
15-50. «Ген и й  дзю до» (две серии) 
— 17 40, 21,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

« Р е сп уб л й ка  Ш ки д»
16-10. 18. 10-40.

14-30,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
С У Б Б О Т А , 4  Ф Е В Р А Л Я

17.00. В ам , м алы ш и! 17.30. «Ж и зн ь  
за м е ч а те л ь н ы х  м у зы к а н то в » . К ом по
зи т о р  А. К. Г лазун ов . 18.30. «С ибирь 
н а  эк р ан е» . 18-40. О твечаем  н а  в о п 
р о сы  по м еж д у н ар о д н о м у  п о л о ж е
нию . 19.10. «Н овости  дн я» . 19.20. П ри
гл а ш а е т  «Голубой о го н ек» . 20.40. Н о
вости . 21.00. К и н оп овесть  « К л я тв а  
Ги п п о к р а та » . 22.25. И граю т э с т р а д 
н ы е  ан сам б л и .

Срочно требуются на работу: 
слесарн-сантехникн, слесарь-ясе- 
стялщвк, плотники и уборщицы.

Обращаться; г. Томск-41, про
спект имени Кирова, 49. 3^2

мао'оапсоааоаааааооаопааааапааапааааааааопаааопапппаооооооаоопаооаапсаао^ а а
g т о м с к и й  ИНСТИТУТ РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ I
в и  ЭЛЕКТРОННОЙ ТЕХНИКИ g
g ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС §
п ■ □
g на замещение вакантных должностей g
0 ' • • • - а
g старшего преподавателя кафедры технической механики, g
1 ассистентов кафедр политической экономии, начертательной □
g геометрии и черчения. g
D , □
g Срок конкурса — две недели сО дня опубликования в газете, g
□ Все необходимые документы направлять на имя ректора ин- g
g ститута по адресу; г. Томск-50, проспект имени Ленина, 40. g 
S ■ °гіЗлоаосопспЬапраопаоаппаааааааоааааоааааааоаоаароааоооаппоааоааарааапааа
Томскому строительно-монтажно- 

м.ѵ управлению «Подстрой» .треЛѵ- 
югея на постоянную работу: това
ровед-экспедитор, шофёры, авто
крановщики, трактористы, машини
сты-дизелисты, токарь, грузчики- 
строповщики.

Здесь же производится набор па 
курсы слёсарей-сантехников с от
рывом от производства.

Обращаться: г. Томск-50, переу
лок Батеиькова, 3, комната 61> 
телефіонМа 2-33-24. '3—3

Яслям-саду X? 7 требуются ня
ни И ', дворник.

Обращаться: г. Томск-41, улица 
Новгородская, 58. 2—2

Срочно требуются ученики в 
цехи (женщины).

Рдинокне - обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Трмск-21. про
спект имени Фрунзе, 240.

Сестра, племянники и внуки 
с глубокой скорбью извещают 
о смерти горячо, любимой , се-, 
стры, тети и бабушки 

АЛЕКСЕЕВОЙ 
Софьи Карповны, 

последовавшей 2 февраля 
после продолжительной болез
ни.

Вынос те.та срстоится 4 фев
раля, р 3 часа дня, из кварти
ры покойной (г. Томск, улица 
Учебная, 19, кв. 18).

Богашевскому дому отдыха тре
буются на постоянную работу, 
слесарь-сантехник, мотористй, 
уборщицы, гардеробщицы, грузчи
ки-разнорабочие, прачка, сторож. 

Обращаться: станция Богаше-;
во, дом отдыха. 3—З.-,

э
г . Том ск-50 , ти п о гр аф и я  М( 2 

«Кр асн о е  зн ам я » .
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